

	Mes	Trimestre
Valencia...	Ptas. 2	Ptas. 6
Provincias...		7/50
Extranjero...		

JUGAR CON FUEGO

Las gentes que pudieron dominar el país asidas como pegotes al ardid confiscador de los exiguos derechos de ciudadanía que nos permitía un régimen en apariencia democrático, no se resignan a que la República sea un hecho firme e inmovible. Sufren las rabietas de los señoritos nacidos y desarrollados en la opulencia que a la menor contrariedad se enfurruñan, patean y gesticulan con fementido estridencia. Y medrosos e incapaces para adoptar una actitud viril y enérgica con riesgo y compromiso de sus personas, recurren al peligroso recurso de utilizar a los vivos y a los desesperados para que les proporcionen hechos de la jugada de rebote. Piensan, con ese meollo averiado, insuficiente y corrompido por relajación fisiológica, que conviene a sus ardides poner a prueba el orden, apurar los resortes de la autoridad, lanzar por un falaz impulso a una parte del proletariado a una lucha cruenta contra quienes han asumido el deber de velar por el orden republicano, para estimular la urgencia del espíritu reaccionario que presuntamente pretenden tenga cabida en los sentimientos de esos hombres que no pueden llevar unido a su uniforme el resabio de la forzada obediencia al mandonismo despótico.

Esos ridículos conspiradores, que han abierto sus bolsas a la pillería que explota artatamente sus monomanías de recuperación, traen sus planes desde sus confortables cobijos y juegan con el hambre y el miedo y la incomprensión de una parte de esas clases pudientes y timoratas que jamás transpusieron los límites del consejo arto de la clericalidad y en todo tiempo firieron la resolución de los conflictos a la intervención rígida de la autoridad. Por ambas direcciones caminan al desenredo, para convertir en irresoluble la crisis de trabajo que preocupa al mundo entero y que a nosotros ha de llevarnos forzosamente a jornadas difíciles. Por eso cada fábrica que se cierra y cada campo que se deja sin cultivo, por inspiración y sometimiento a esa campaña derrota y descabellada, debiera constituir un delito de lesa patria penado con la rigurosidad que requiere una necesidad social imperiosa y humanitaria. La consigna de los inadaptables, terca y convulsiva, consiste en lanzar al campo del extremismo a los desesperados por una ciega confianza que estando el Poder en sus manos, llegaría rápida e inextinguible la razzia feroz que restablecería el orden despótico a imagen del fascio sobreviviente.

Los que pusieron a la monarquía en trance de hundirse, demostrando

plena su insuficiencia re-constructiva, son personalmente escasos y en calidad casi nulos para inquietar siquiera a los encargados de mantener el orden público. Solamente disponen de un resorte: el dinero, que utilizan en sentido derrota en todas direcciones, obcecados y contumaces. Mirando los cimientos de la economía nacional, lesionan principalmente los bienes acumulados, promoviendo los disturbios de esa exigua población trabajadora que actúa por sugerencia de esa nube de charlatanes bien comidos y traídos que ha invadido el campo propagando un comunismo con estridencias a tanto alzado, ponen en dispersión al capitalismo sensible al menor vaivén que confunde la placidez del confiado acumulador de cupones. Y el signo recurrente de la bolsa, sirve de argumento a los economistas fanáticos que insuflaron su fama de financieros por la afortunada gestación de negocios creados y mantenidos al cálido aliento del favor oficial. Van, por tanto, contra la República los que desde distintas posiciones están dominados por el despecto y confuyen en sus orientaciones por una coincidencia de fines, ya que no de principios en lo que pueden ir de acuerdo ocasionalmente, porque nuestros sefarditas adoptivos han ido con la monarquía entretanto pudieron utilizarla para esos fines interesados que ahora, como antes y siempre, serán la base fundamental de su actuación.

La República no tiene que temer nada por ahora del comunismo utópico, idealista y noble. Su postulado no es dañino en el campo espiritual. Es el comunismo de acción, petulante y amenazador, que imbuje y trastorna el juicio a seres ignorantes el que amenaza la tranquilidad pública por un regulador monetario. Frente a eso, los trabajadores conscientes deben tomar sus medidas profilácticas para que las revueltas no vayan más allá de los inevitables choques y escaramuzas con la fuerza pública. Actualmente, las clases que vanidosamente se denominan de orden, asisten en una buena parte a los fomentadores del desorden que se fraga a poca distancia de la desesperación y con esa actitud pasiva o contraria a la República, están demostrando su incomprensión e intrínseca suicida. No caben fórmulas intermedias ni engañosas. La República es ley y la voluntad del pueblo por mantenerla y respetarla, es el legítimo y verídico orden que a todas las personas que anhelan paz y trabajo conviene acatar sin distinciones de clases ni categorías.

FRANCISCO ENRIQUE.

PARA «EL PUEBLO»

Concursos de belleza y de política

No es muy de mi agrado la moda, explotada por un periodista o modisto parisien de los concursos de belleza, pero ahora la encuentro bonísima y de suma oportunidad.

Las reinas de la belleza regionales, que tras un concurso nacional, han de seleccionarse para dar por resultado la mujer que simbolice la belleza española, han venido a limpiar las páginas de la Prensa diaria y de la semana de siniestros escalofríos fotografías con instantáneas, vistas de la lucha, los heridos, los muertos, los presos y hasta la autopsia de los cadáveres; que ni ese detalle nos ha sido perdonado. Ahora vemos retratos de mujeres guapas, ya solas, ya juntas, ya en compañía de autoridades y tribunales estético-femeninos. Es mejor lo actual que lo otro: la belleza femenina es incomparablemente mejor que visiones cadavéricas en cuya contemplación se encuentra placer, un placer muy español, sumamente castizo, que por herencia e instintivamente sienten los que consideran por más ajenos a lo tradicional.

En todas partes los muertos—conforme a la frase de Augusto Comte—gobiernan a los vivos, aquí además de gobernarnos nos divierten.

Así en las Cortes se convierte en fuegos fatuos las chispas de ingenio y se saltan las tumbas con ritmo de jazz-band y se olfatea muy abiertas las ventanas de la nariz la cadaverina.

Mejor que «la imagen espantosa de la muerte», ¿quién puede durarlo?, la guapísima, atrayente de miss Andalucía, miss Asturias, miss Castilla, miss Cataluña, miss Extremadura miss Madrid, miss Valencia y miss Zaragoza, que son, enumeradas por riguroso orden alfabético las hasta ahora elegidas.

Otro concurso se verifica a la par: el de política o el de políticos con esta subdivisión: gubernamentales y revolucionarios. En el concurso de políticos gubernamentales se defiende el consabido prestigio de la autoridad y se exalta el orden, mientras que en el concurso de políticos revolucionarios se patrocina la persecución por el Estado fuerte o la dictadura del proletariado y se combate a la guardia civil.

Hay en estos concursos peripecias graciosas. El campeón del orden suele ser un demagogo, mientras que el ganador de la copa por revolucionario es un cavernícola de siete suelas.

Fuera de concurso de política, en un certamen literario circunscrito al género epistolar, ha ganado una estilografía de oro Marcelino Domingo con la carta que a su venerable amigo Maciá ha espetado, separándose de la Federación de partidos republicanos de Izquierda Catalana.

La flor natural corresponde, aunque sólo sea por cortesía, al venerable amigo.

En memoria de doña María Blasco

Mañana jueves se cumple el VIII aniversario de la muerte de doña María Blasco, la inolvidable esposa del Maestro, y el Partido de Unión Republicana Autónoma honrará su memoria con dos sencillos actos, consistentes en una ofrenda de flores en su tumba en el Cementerio civil, por nuestras agrupaciones femeninas y una velada neorológica organizada por la Federación de agrupaciones femeninas, en el local que oportunamente se anunciará.

El Comité político resalta la significación de los actos anunciados y espera de los blasquistas rendirán el recuerdo que merece la que con sus bondades dejó en el pueblo valenciano una profunda estela de gratitudes.

¡Y cuántos que en vez de gobernar siguen conspirando! En las Cortes se dieron en una misma sesión dos casos típicos, probatorios (y no son los únicos) de que las Cortes no pueden vivir mucho sin riesgo de la vida de los diputados que las forman o integran, que constituyen las Constituyentes. No han muerto como personas —y de ello me huelgo muy de veras— los diputados que componen el partido republicano progresista (antes Derecha Republicana) que acudieron don Niceto Alcalá Zamora. Los padres de la patria están saludables; lo que pasó a mejor vida es el caballo. Como un aeroplano caído de más arriba que el aeroplano ni que el aeroplano que tripulaba don José Ortega Gasset y mira al andar expuesto a un tropiezo don Miguel Maura y Gamazo, se ha deshecho en cinco fragmentos o en cinco cascos si en vez de compar al partido progresista con un aerolito lo comparamos con un tiesto o con una maceta que se rompe al caer de un balcón y estrellarse en las losas de la calle.

El primer efecto del discurso de Maura, pronunciado en el cinematógrafo de la plaza de Fermín Galán, es poner de unas enfrente de él a todas las derechas gubernamentales y ordenancistas: desde la monárquica consecuente hasta la agrícola que siente crecer la hierba, pasando por la upetista desvaída y sin omitir a la vasconavarra.

Todas las derechas se han erguido contra Maura y Gamazo. Prefieren la anarquía al orden, el lobo al mastín si han de tener por pastor al que contribuyó mucho a traer la República y a echar de España al cardenal Segura.

No se ha percatado el señor Maura (y de igual desconocimiento padecen Alcalá Zamora, Sánchez Guerra, Bergamín, Ossorio y Gallardo, Burgos Mazo y cuantos fueron monárquicos y dejaron de serlo o abogaron por la abdicación) de que a ellos es a los que más odian los elementos de orden (sólo Romanones) y creo que con justicia alcanza igual distinción, no obstante su célebre defensa parlamentaria.

Un republicano histórico, un radical de antaño, un socialista, inspiran a los amantes del orden sacrosanto más confianza que un ex monárquico por gubernamental y conservador que sea. Por esto Lerroux tiene más prosélitos fuera de las Cortes que Maura.

Espera andando, no sentido, que se agrupen en torno de él las derechas y el primer conglomerado de derecha que oye su invitación se hace gajos como una naranja al intentar seguirle. Es un trance más chistoso que trágico. La conferencia tuvo mucho de bueno (no todo lo fué en mi opinión y para mi gusto), pero aun aquel que todo lo encuentro bien habrá de convivir conmigo en que el hombre político es muy superior al conferenciante.

ROBERTO CASTROVIDO.

Federación de Agrupaciones Femeninas

Convocatoria urgente
Se convoca a las presidentas de las agrupaciones de la capital, a una reunión que se celebrará hoy en la Casa de la Democracia, a las cinco y media de la tarde, para tratar un asunto de urgentísimo interés.—La presidenta, Rosa-Elia Figueras.

URODONAL
destructor de las arenillas
Se expende en frascos de triple cubita para una cura completa.

CRÓNICA DE MADRID El carro de Tespis

Fernando de los Ríos ha querido salirse, en un caso determinado, de la política estricta, para lanzarse a la poética aventura de una reconstrucción lírica nacional.

Mal hacen los que, demasiado materialistas en el pesimismo, creen que en España no hay más problema que el del hambre. Joaquín Costa aunaba la cultura y el pan, y a cada uno de los dos los consideraba inútiles sin el otro.

El carro de Tespis es, probablemente, una novedad en el mundo. La farándula, modernizada, irá por los caminos repartiendo el arte como una bendición. Y por ese helénico procedimiento, resurrección de viejos y clásicos estilos, sabrán algunos españoles olvidados que en su país hay una gran riqueza melódica que en vano han pretendido matar la vulgaridad y la miseria exóticas.

El que esto escribe se ha dedicado a demostrar, durante cinco o seis años, semanalmente, en una revista especializada, que el teatro lírico nacional estaba dormido, pero no acabado; que el público no lo reclamaba porque los poderes públicos empujaban por no ofrecerle locales adecuados ni los empresarios obras de consideración; que las canteras españolas tenían todavía mucha piedra por barrenar y que el agotamiento de la inspiración de los autores viejos, salvo algunos indiscutibles, no eran ni mucho menos un obstáculo para la inspiración de los autores jóvenes.

Pero eso de Fernando de los Ríos, es algo más que una protección al teatro lírico nacional: es la misma vida del género lírico; su expansión minuciosa, su consolidación definitiva.

Ahora no se trata ya de un negocio. No cabe aquello de «Al público le gustan más las pantorrillas».

El nombre de Oscar Esplá y la índole de la artística cruzada, son una garantía de pureza y de buena intención.

No se llevará a los pueblos lo que da dinero, sino lo que debe darlo. El arte lírico, en su expresión más genuina, es algo tan nuestro que no se confundiría con ninguna otra manifestación análoga de ajenos países.

Y tampoco persistirá el conjuro de los nombres acreditados. Al creador que merezca la notoriedad, se la dará la República. Entérense los músicos jóvenes; animense los hombres de talento a quienes hizo fracasar la rutina.

El carro de Tespis dejará en todas partes un sabor de civilización española. Sólo un espíritu tan sutil, tan de este tiempo como Fernando de los Ríos podía pensar semejante remedio para la inculcación endémica de muchos rincones de nuestro pueblo, sojuzgado, hasta ahora, por el analfabetismo imperialista.

Y no se crea: el mismo hecho de que, en pleno conflicto social, cuando el ministro de Obras Públicas declara el número abrumador de los obreros parados, se haya atrevido el ministro de Instrucción a abordar una cuestión tan sutil, es una prueba terminante de que las regeneraciones populares no pueden hacerse con un sentido simplista y menos concretándose a sajar y a coser, cual si todo el país fuera una mesa de operaciones.

El arte merece la urgencia de sus medios defensivos lo mismo que el hombre. Que si se combate un mal y se abandona otro, la caída es tan vertical como si se abandonaran los dos a un tiempo.

ARTURO MORI

(Exclusiva para EL PUEBLO.)

REFLEXIONES A UN DISCURSO

En muchos detalles se nos descubre a los españoles el rancio injerto semítico pero siempre he creído que en nada tanto como en la buena disposición para el papel de patriarcas.

Ya la misión paternal es una «sagrada misión» hacia la que nos enseña a sentir veneración medrosa antes que humana ternura, antes que cariño. No parece que un hombre acabe de estar en su papel de padre si no sabe revestirse de una máscara de solemnidad o al menos adusta severidad. Por algo Yahvé, el Dios del Sinaí, a quien sólo el Cristo se atreve a llamar amorosamente «padre», para dar a los judíos su ley decalogada, se anuncia a Moisés con salvias de truenos.

¿Qué de extraño, pues, que tantos de nuestros «padres de la patria», precisamente los más patriarcales, hayan tenido siempre un algo de Jehová en el Sinaí? Bien que, al buscar en torno con qué poder revestirse de respetabilidad para dar la justa sensación de su providencial mandato y no hallando a mano la caja de los truenos, su mirada viera siempre a fijarse en los tercetos de la guardia civil.

Y es que el patriarca se concibe a sí mismo tan providencial en su misión, como he dicho, que acaba por convertirse en el ídolo de su propia investidura y en vasallo de su propia representación; lo que le vuelve sordo e inflexible, que tanto monta como hacerse cruel.

Situación patética la del gobernante patriarcal que no consigue hacer comprender al pueblo los altos fines de su crueldad: la inmensa bondad paternal que, por paradoja, le hace ser cruel. Estas reflexiones, desenraizadas de otras muchas, me sugiere un párrafo leído del discurso recientemente pronunciado por don Miguel Maura. Párrafo descriptivo de un instante de agudo dramatismo vivido por un hombre de gobierno que no halla otro medio de poner un poco de reflexión en un pueblo-niño (sete años secuestrado y en aquel instante herido del ímpetu eufórico de su nueva libertad), que mandará a la guardia civil dar de «paternal» esplanizadas al revoltoso. Agudo dramatismo porque no es posible dudar —ello constituiría tremenda ingratitude— de los saludables propósitos del señor Maura al pensar, en tan épico trance como el de la proclamación de la República, en fundir al pueblo

niño para que vuelva en razón de su alegría desbordada en regocijo bárbaro.

Pero, es que... No en balde en el discurso de don Miguel Maura ha caído, enquistándose, aquella interrupción de alguien que le justiprecia como el digno sucesor de su padre. Al leer esa interrupción me quedo no sabiendo si considerarle como una flor o una piedra. Sin duda que de los labios que interrumpieron quiso brotar la alabanza, pero los labios dijeron mucho más de lo que debió previr el pensamiento que inspiró las palabras.

Porque, precisamente don Antonio Maura, a quien tan alto se ha convenido en colocar en el empuje de nuestros pasados prohombres, fué—dicen—muy liberal: paradójicamente antiliberal de tan liberal que parece que quería ser. Por eso también fué, de acuerdo con mi tesis—y esto ya no hace falta que lo proclame nadie cuando tan «docentemente» habla la historia—, cruel, inflexible y soberbiamente cruel.

Y si «Vox populi, vox Dei», guardado Miguel Maura el recuerdo de aquella interrupción a su discurso (discurso cismático, según se ha visto, que tanto tuvo además de panegírico, filípica, «mea culpa» y arenga), como un providencial aviso, aun cuando en política no es aconsejable ni para un católico el creer en la Providencia, y cuando de nuevo se halle ministro de algún gobierno, atrinchérese en la modernidad tolerante y positiva que ha sido la tónica de su conservadurismo, y tema siempre que una voz en el interior de su conciencia le advierta llamándole «digno hijo de tal padre». Sobre todo, si se lo dice en trance de estar pensando en la guardia civil.

JOSE ROIG BRANCHADELL.

DR. HECTOR ALTABAS GANDIA
Rayos X. Medicina. Cirugía.
Consulta de nueve a una mañana
Sólo los sábados y Domingos

ORIENTACIONES Madrid, sin «pañuelos» de parados

Hace unos días, el director general de Seguridad dijo—poco más o menos—a los periodistas: «He dado también órdenes a los guardias de Seguridad para que no permitan a los parados invocar la caridad pública en las calles. Los comedores sociales funcionan con regularidad y a ellos deben dirigirse todos cuantos se hallen necesitados.»

Y, en efecto, desde ese día, el espectáculo—espectáculo trágico, hondamente conmovedor—del hombre demacrado que, generalmente rodeado de tres o cuatro chiquillos, también demacrados, también anémicos, tiende vergonzosamente su mano a los transeúntes, ha desaparecido de las calles de Madrid.

Ya el espíritu no se contrasta viendo esos pálidos cuadros de miseria que antes se ofrecían en cada esquina, de trecho en trecho, a lo largo de las grandes avenidas de la ciudad. Los «pañuelos» de los parados, cogidos en cada punta por una trémula mano, ya no aguardan el tintineo de una moneda de cobre. La ciudad—como una buena cortesana que sabe disimular sus miserias físicas bajo la seda de sus vestidos, bajo la capa de barniz de sus pinturas y afeites—ha querido también por esta vez ocultar sus formidables lacras bajo el barniz de una orden policial. Pero disimular, ocultar, no quiere decir extirpar, arrancar, hacer desaparecer. Y las lacras, las miserias sociales urbanas, a pesar de la orden del director general de Seguridad, «siguen existiendo». Ya el ánimo no se contrastará —por aquello de «ojos que no ven, corazón que no siente»—viendo a todas horas las escenas dislocadas, conmovedoras del pasado, padre de familia que, con su prole en torno, implora una caridad. Ya el transeúnte —a veces un «clase media», relativamente tan necesitado como el obrero implorante—no tendrá en cada esquina, que desviar sus ojos de un «pañuelo» extendido para evitar una lucha interior entre su sentimiento y su propia indigencia. Ya el despreocupado richicho no se verá tampoco molestado en su paseo mañanero, en su soñolienta hora de café por el importuno pedijuego. Pero—como le sucede a la buena cortesana—no es necesario que las lacras se manifiesten ostensibles para ignorarlas por eso. Más sutiles, más penetrantes que los ojos de la carne hay otros ojos que, en la obscuridad, en la sombra, insistentemente, saben llegar hasta el fondo de unas miserias intentadas borrar en virtud de una orden, de la realidad: los ojos del espíritu. Esos ojos y ese espíritu que no han menester de representaciones reales para llegar al fondo del drama del sin trabajo y contrastarse y condolerse con él en toda hora, en todo momento. Las calles de Madrid podrán mostrarse en el día de hoy limpias de «pañuelos» petitorios de parados, exentas de miserias sonrientes, bellas, alegres como corresponde a esta urbe, cortesana de España; pero bajo su sonrisa, bajo su alegría y embellecimiento artificial, fácil es descubrir a los ojos que no necesitan abrirse para ver el drama oculto, soterrado, en cada esquina, tras cada fachada de las miserias construcciones que circundan la ciudad. La miseria del sin trabajo puede taparse, cubrirse, pero no borrarse, no extinguirse. Ni de la realidad, ni de la conciencia de todo aquel que no sea ajeno a los dolores de sus semejantes.

No es mi intención desde luego, hacer una crítica de la disposición del director general de Seguridad que ha motivado estas líneas. Como toda medida humana tiene su pro y su contra, su parte ética—aquí estética—y su parte inmoral. Y no la creo ni menos ni

más acertada que otras muchas disposiciones discutidas y sancionadas. Desde luego, ateniéndonos al deplorable espectáculo que el «pañuelo» del parado ofrecía en las calles de Madrid, la orden quizá esté bien dada. Eran realmente deprimentes y angustiosas aquellas escenas, a cuál más patéticas que, inevitablemente, el transeúnte había de presenciar; y para el extranjero decían bien poco en favor de la capital de España. Por decoro nacional debían, sí, suprimirse.

Pero no tajantemente; no sin haber tomado con antelación las oportunas medidas para que el necesitado considere justa una disposición que, a falta de otros medios más decorosos para proporcionarse subsistencia, le prive del único posible: el de mendigar una caridad. Y es cierto que, según el mismo director general de Seguridad ha dicho, los comedores sociales funcionan normalmente para suministrar comida a todo indigente. Pero —aunque por ello no haya de estimar el inaudito esfuerzo del Ayuntamiento— todos sabemos la escasa eficacia que para resolver la situación de una familia tienen esos comedores de caridad. Si no más urgente, por lo menos tanto como el comer, la vida moderna ha creado otros problemas—el vestido, la casa, la luz, el tranvía—que no pueden solucionarse con el plato de comida dado por las autoridades. Problemas que imperiosamente exigen un minimum de ingreso en metálico y que, ya que no de otro modo, el parado podía procurarse solicitando un óbolo en la calle.

En resumen: la mendicidad es una gran lacra social—quizá la mayor—que por lo que tiene de indecorosa, de humillante, ya va siendo hora de extirpar de raíz en todo país civilizado. Pero los medios, sobradamente conocidos para esa extirpación, son muy otros que los de una simple orden, los de un decreto de la autoridad. Porque de este modo, en el «maquillage» de un decreto, de una orden, la miseria urbana, la fistula social seguirá aumentando sus proporciones purulentas, como la lacra, como la miseria física progrese su labor destructora con el otro «maquillage»—lápicos y carmines—de la cortesana atacada de un mal incurable, que, en vano, trata de disimular.

ROSA ARCINIEGA

Madrid, Enero, 1932.

A las agrupaciones femeninas de Valencia y su provincia

Por la presente se ruega a todas las agrupaciones o comisiones gestoras que para los actos de propaganda deben dirigirse para su organización al comité político e indicando la fecha en que deseen celebrar éstos y este comité procurará acoplar fecha y oradores.

El Comité Político.

Casa de la Democracia

Convocatoria urgente

Se convoca a los componentes de la comisión de la Junta municipal de los pueblos y a los dos representantes del Consejo Federal, a la reunión que tendrá lugar mañana, a las tres de la tarde, en la Casa de la Democracia, Gran Vía de Germanías, 22. —El vicesecretario.

Librería Maragat

Plaza de Emilio Castelar, 13

SECCION DE VENTAS A PLAZOS

Obras de Blasco Ibañez, Galdós, Unamuno, Azorín, Baroja, Valle Inclán, Ortega y Gasset, Miró, Pérez de Ayala, etc.—Literatura extranjera clásica y moderna.—Obras para todas las profesiones.

PIDA CATALOGOS Y CONDICIONES

Actos políticos

AGRUPACION FEMENINA EL AVANCE
Esta Agrupación, que tiene como principal finalidad la cultura, ha organizado para mañana, a las nueve y media de la noche, en el local de El Avance, un acto de propaganda dedicado a la mujer, en el que tomarán parte los propagandistas Magdalena Marzal, Vicenta Borredá, Rosalia Figueras y Vicente Gurra.

ALMAOERA
El próximo día 23, a las diez de la noche, y organizado por el Centro Republicano Autonomista de esta localidad se celebrará un acto de propaganda republicana en el que harán uso de la palabra los consecuentes propagandistas Vicenta Borredá, Vicente Gurra y Juan Barrachina Gasulla.

AGRUPACION FEMENINA ENTRE NARANJOS
Esta entusiasta agrupación femenina ha organizado una conferencia para mañana jueves, a las diez de la noche, en la que tomará parte el propagandista Francisco Ruano.

GRUPO MARIA BLASCO, DE BURJASOT
Este entusiasta núcleo femenino, el Grupo María Blasco, celebrará, con motivo del aniversario de la muerte de nuestra inolvidable doña María Blasco, un acto necrológico que tendrá lugar en el Casino El Ideal, de Burjasot, mañana, a las diez de la noche.

BENIMODO
El próximo sábado, a las nueve de la noche, se celebrará en el Casino Republicano un acto de propaganda femenina, en el que tomarán parte doña Vicenta Borredá, Rosalia Figueras, Vicente Gurra y Alejandro Pérez Moya.

CENTRO UNION REPUBLICANA ANTONOMISTA DE MARCHALONES
Organizada por la Juventud de este Centro, el próximo viernes se celebrará una conferencia política, en la que tomarán parte los siguientes propagandistas: don Vicente Gurra, señorita Vicenta Borredá, Barrachina Gasulla y Leopoldo Querol.

CASINO REPUBLICANO EL CANTONAL
Mañana, a las diez de la noche, dará una conferencia en este centro el propagandista republicano señor Pérez Moya.

Museo de Etnografía y Folklore
Radiodifusión
He aquí el programa de propaganda que hoy, a las 9'45 de la noche, radiará la emisora valenciana.

I.—Chisporroteo, M. Thous.
II.—«Els cordons del Hort d' En Sendra». Ilustración musical por el barítono señor Ignato.

III.—Modismos valencianos. «Arrufca, que plou». «Bona nit cresol, que la llum s' apaga». Ilustraciones musicales por la señorita Vicenta Ruiz.
IV.—Noticiero.

V.—Canción popular: «Caragol, trav les banyes qu' ix el sol». Ilustración musical de niños y niñas discípulos de las clases de solfeo del Instituto Musical Giner (El Micallet).

Al piano, maestro Asensi. Locutor, Thous Lloréns.

Remitido

En defensa de la verdad
Señor Director de EL PUEBLO. Muy señor mío y de mi mayor consideración: Espero de su bondad bien reconocida que caida en las columnas del periódico que tan dignamente dirige a las siguientes líneas:

En fecha 13 del corriente aparece una gaceta en «Las Provincias», en la que en síntesis da cuenta de la aprobación por la Diputación provincial del camino vecinal de Muela del Oro a Cortes de Pallás, gracias a las activas gestiones del señor alcalde y secretario de dicho pueblo.

En réplica a lo anteriormente mencionado aparece con fecha 15 del corriente otra gaceta en «El Mercantil», en la que se culpa al señor alcalde y secretario respectivamente como obstáculos para la realización del fin conseguido, y que gracias a las activas gestiones del Comité R. R. S. de ese pueblo ha llegado a realidad lo que antes era poco menos que imposible.

Mi único deseo es hacer que llegue a todos los lectores e interesados la verdad del hecho.

Remontándonos hacia el mes de Junio, fueron comisionados por el pueblo el señor alcalde y secretario en unión de dos del comité R. R. S., para que en Valencia hicieran las debidas gestiones; que se hicieran, gracias al señor alcalde y secretario, ya que los R. R. S. de ese pueblo no sabían dónde se encontraba la Diputación. Se terminó todo sin ningún fruto.

Transcurridos unos meses se vuelve a celebrar otra reunión en el Ayuntamiento con el mismo fin y los señores republicanos «frijios», antes conservadores, culpan al señor alcalde y secretario de obstaculizar la realización de dicho proyecto. A tono seguido, el señor alcalde dijo que dichos señores podían gestionar libremente con el apoyo de todos, ya que se trataba de un beneficio que afectaba a todos a su gusto y manera. Y ¡oh, milagro!, y como vieron que... pidieron el auxilio personal, ya que el representado por el cargo que dicho señor tiene ya lo tenían según las palabras del señor alcalde; lo que demuestra que ni se atrevían ni eran capaces de gestionar dicho asunto. Entonces, los obstáculos (señor alcalde y secretario) empiezan a trabajar solos, sin que se enterasen los del comité R. R. S., hasta que se apercebieron por la gaceta mencionada de la aprobación de dicha carretera. Y se dieron cuenta, porque el periódico informador del Comité y en especial del presidente, es «Las Provincias». Espero me digan las tan grandes y activas gestiones de dicho comité R. R. S. de Cortes.

Esto es, señores, lo que en verdad ha ocurrido y aún podría dar datos demostrables de los que quizá no quieran oírme los del Comité R. R. S. de Cortes de Pallás.

Se despide de usted afmo. y s. s., Octavio Pérez.

La huelga de la Siderúrgica de Sagunto solucionada
Ayer tarde se celebró en el puerto de Sagunto la anunciada reunión de los obreros de la Siderúrgica, en huelga, para acordar si se reanudaba o no el trabajo.

Por unanimidad se acordó el reintegrarse a la labor. Por la noche los obreros del turno nocturno volvieron a prestar servicio.

En el puerto y Sagunto reina tranquilidad.

Asociación de Maestros nacionales del partido de Torrente (Valencia)
Esta entidad celebrará junta general extraordinaria, en el local Normal del Magisterio Primario el domingo, a las nueve y media por primera convocatoria y a las diez por segunda, para reformar el reglamento. — El presidente, C. Rodao.

LIRICO Hoy miércoles
Ultima exhibición de LAS AVENTURAS DE TOM SAWYER
Por JACQUE COOGAN
Mañana jueves, un gran ESTRENO.
El secreto del abogado
Clev Brook, Richard Arlen, Cha les Rogers, Jeanet Artur y Fay Wray
El reparto es una garantía de su calidad

ROYAL CINEMA (SOCORRO, 8)
HOY, ESTRENO EN VALENCIA
La jaula de los leones
Habla totalmente en español
GRAN EMOCION E INTERES

La carestía de las subsistencias

Para el señor Alcalde
La que suscribe, esposa de un humilde jornalero, ruega a esta Alcaldía se interese en lo que afecta a mercados, lo mismo al Central que al de Abastos, en cuanto se refiere a la regulación de precios de verduras y en especial a la patata, que es el alimento del pobre, pues en las actuales circunstancias se cotiza la clase corriente a 0'45 pesetas el kilogramo, y si son pequeñas a 0'40, y como el jornal del trabajador es de seis pesetas, término medio, cuando lo tiene, resulta doloroso y dificultosa la vida, viéndolos constantemente amenazados por el hambre, siendo así que los alimentos a los cuales se puede circunscribir el jornal, son más que nada a las verduras y patatas y que debido a su elevado coste no estaré lejano el día en que tendremos que privarnos de estos manjares y aun viviendo en pleno país productor. Por lo que a juicio de esta sufrida esposa y llevando el clamor de otras que se hallan en análogas o parecidas circunstancias, convendría, como digo, hacer una minuciosa revisión en cuanto a precios, con el fin de ver si sería factible abaratar la vida de aquel que no tiene más medios de fortuna que los brazos y esto no en todas las ocasiones, debido a la escasez de trabajo.

Rogando mil perdones de la molestia y dándole las gracias de antemano, se despide su afectísimo s. s.: por la Agrupación Mare Nostrum, Soledad Pérez. Valencia 19-I-32.

Comité Central Fallero

El viernes, a las 10,15 de la noche, tendrá lugar en el American Cirque un gran festival a beneficio del Comité Central Fallero, el cual promete ser un éxito si se tiene en cuenta que en él tomarán parte todos los elementos de la compañía y la banda Unión Musical, de Valencia, a la que se impondrá por las falleras mayores un artístico lazo de la A. G. F. V., como prueba de agradecimiento por su actuación en los festivales falleros.

Entre los asistentes se sortearán 23 valiosos regalos, donados por los comerciantes para las verbenas falleras y que al no aparecer los poseedores de los números premiados serán sorteados en este festival.

Por si esto fuere poco, el acto será presidido por las señoritas falleras mayores y su corte de honor, dando con esto un mayor colorido y belleza al festival fallero.

Comité Central Fallero

Recibió el Gobernador un oficio de Roquena en el que se le anuncia una huelga de obreros campesinos. Seguidamente el Gobernador dio conocimiento de ello al delegado regional del Trabajo con el fin de que intervenga y se vea la forma de evitar el conflicto.

F. U. E. Asociación profesional de estudiantes de Derecho

Se convoca a los señores socios a la Asamblea general que se celebrará el sábado, a las cuatro y media de la tarde, en el aula de la Universidad que se indique, para tratar asuntos de orden interior. — El secretario.

mate la TOS con pastillas MORELLO
Gobierno civil
Tranquilidad en la provincia
El señor Doporto nos manifestó que había tranquilidad en la ciudad y su provincia.

Notas militares

EL REGRESO DEL GENERAL RIQUELME
Añoche a las siete regresó de Alicante el general Riquelme haciéndose inmediatamente cargo del mando de esta comandancia militar.

El general Riquelme nos manifestó que venía encantado de su viaje y refiriéndose al recibimiento que el pueblo de Alicante tributó al presidente de la República señor Alcalá Zamora, nos dijo que había sido entusiástico, como asimismo los dispensados en Elda, Novelda y Elche. En esta última ciudad se le impuso el nombre del ilustre viajero a una palmera.

Añadió el general que el señor Alcalá Zamora regresó satisfechísimo del viaje realizado, como igualmente el ministro de Marina, quienes además elogiaron la marcialidad y estado de instrucción de las tropas que formaron en el trayecto.

REVISTA A LOS RECLUTAS

Esta tarde ha visitado el general Riquelme los cuarteles donde se alojan los regimientos de infantería números 7 y 13, revisando a los reclutas del último reem plazo, a los que se les ha dado de alta de instrucción hoy mismo.

LA PROMESA A LA BANDERA

Según nos ha dicho el comandante militar, mañana a las once se verificará en los respectivos cuarteles el solemne acto de la promesa de fidelidad a la bandera de la patria, de los reclutas a los que hoy se les ha dado la correspondiente alta de instrucción.

EL GENERAL DE CARABINEROS

Hoy estuvo en el despacho del general Riquelme el director general de carabineros, general don Eladio Soler, el cual se ha despedido por marchar a Tarragona, después de verificar su visita de inspección a las fuerzas de la comandancia de nuestra provincia.

LICENCIAMIENTO

Durante los días 26, 27 y 28 del corriente mes tendrá lugar el licenciamiento de los individuos del primer llamamiento del año 1930.

A PRESENTARSE

Se interesa la presentación en el primer negociado de este Estado Mayor, en día hábil, de doce a trece horas, de José María Marco Masía, José Giner Soldevila, Daniel Tena Forés y Filiberto Pla Vellita, a fin de entregarles y comunicales asuntos de su incumbencia.

Conferencia

En el local de la Sociedad Teosófica, calle de Caracat, 9, principal, y a las seis y media de la tarde del domingo, se iniciará una serie de conferencias culturales. El tema de la primera disertación versará sobre «El exclusivismo religioso, la Teosofía y Krishna-murti», que ha sido encomendado al joven F. Iborra.

Importante acto civil en Albuixech

El domingo pasado día 17 se inscribió en el registro civil del juzgado municipal de dicha población con el nombre de Francisco, un hermoso niño, hijo de nuestros excelentes correligionarios María Orta Tamart y Francisco Ralmondo Navarrete, acudiendo representaciones de Mellana, Museos, Albalat, Foyos y Almácer, con sus banderas respectivas y muchos otros correligionarios de dichos poblados.

También prestaron su asistencia a la Agrupación Femenina con su simpática presidenta, la señorita Purificación Pedros, la cual enarbolaba la bandera de la precitada entidad.

En nombre del Partido de Unión Republicana de Valencia y de Sigfrido Blasco asistieron el presidente y secretario de la Junta Municipal y Comité Político don Pascual Martínez Sala y don Agustín Tarín, respectivamente, los cuales firmaron como testigos.

Fue un gran acontecimiento, al que se sumó la mayor parte de la población, siendo obsequiados todos los asistentes espléndidamente en casa de los padres del niño y en el Centro Instructivo Republicano, en el que a ruegos de los asistentes tuvo que dirigir la palabra Agustín Tarín, ensalzando la importancia del acto e invitando a la juventud a que imite esta actitud ciudadana, deber de los españoles, que anhela una República laica, librepensadora de las oligarquías civiles que esclavizan a los pueblos.

Fue muy aplaudido, guardándose en Albuixech grato recuerdo de este acto.

Universidad Popular

El acto inaugural de la Universidad Popular fue un verdadero suceso científico. En él tomaron parte el rector de la Universidad, doctor Mariano Gómez, que, con frase elocuente, dejó perfiladas las orientaciones de la Universidad Popular.

Seguidamente el doctor Puche, catedrático de Fisiología de la Facultad de Medicina, hizo la presentación del conferenciante, poniendo de relieve la grandeza científica y ética del sabio profesor alemán Jorge Nicolai, señalando los puntos culminantes de su vida a través de las distintas universidades europeas e hispanoamericanas.

Al levantarse a hablar el doctor Nicolai, suena en su honor una caurosa ovación.

El cosmopolitismo y la cultura del profesor y viajero señala desde los primeros momentos una gran altura cultural, que culmina en toda su peroración por su peculiar visión de conjunto y sus acertadas síntesis históricas, elevando y puntualizando todos los problemas del trabajo en su continua evolución.

«Los orígenes del trabajo humano» fue el tema magistralmente tratado por el ilustre profesor. Sencillemente podemos afirmar que desde el punto de vista universalista y humano, es lo mejor y más razonado que hemos oído sobre los problemas sociales y económicos que invaden nuestro tiempo.

Felicitemos sincera y efusivamente al Patronato de la Universidad Popular por constituir este su primer acto henchido de verdadera comunión cultural de todos los trabajadores (manuales e intelectuales) un verdadero éxito de extensión universitaria.

Hoy, a las siete de la tarde, y en el Paraninfo de la Universidad, dará su segunda lección sobre «Cerebro e inteligencia», el profesor Nicolai.

TRIBUNAL INDUSTRIAL
Señalamientos para hoy
A las doce, reclamación de salarios de don Rafael Latorre a don Rafael Juales.

Señores jurados.—Patrones: don Vicente Cabo, don Rafael Aracil y don Salvador Cardona. Obreros: don José Teodoro Campos, don Tomás Villargordo y don Víctor Font.

Círculos

Círculo Taurino Enrique Torres.
Celebrará junta general ordinaria mañana, a las nueve y media de la noche, en su domicilio social, para tratar el orden del día expuesto en el tablón de avisos.

CAPITOL Mañana jueves

Ramón Novarro con DOROTHY JORDAN, en ESTUDIANTINA

Macro-Goldwyn-Meyer

Le interesa a usted saber cuándo y dónde se estrena

¿Cuándo te suicidas?

RUZAF A El próximo viernes, día 22, ESTRENO sensacional:

Las Leandras

En la que hará su debut la eminente bailarina LA VANKEE
Fastuosa presentación. 150 riquísimos trajes, 15 preciosos decorados. Todo hecho nuevo para la obra. Al estreno asistirán los autores. Tanto en Madrid como en Barcelona se está representando esta obra a teatro lleno, llevando más de cien representaciones consecutivas.

LA NARANJA DEL JUGAR

Lo más selecto en fruta
SERVICIO A DOMICILIO
SAN VICENTE, 50
Teléfono 16.637
Sucursal: AVENIDA PUERTO, 362
Teléfono 31.052

RHUM NEGRITA

BARDINET

RIASE DE LOS RESFRIADOS

Al presentarse el primer síntoma tome el primer punch de leche caliente con Rhum Negrita. Tome un segundo punch, pero no será porque hay un segundo síntoma



RADIO

Lo que es la superinducción

La mayor parte de los aficionados se quedaron en tinieblas. ¿Superinducción? ¿Es eso? ¿Vámonos a satisfacer esa curiosidad naturalísima.

Encontramos el relato que hace uno de los técnicos montadores (no nos equivocamos, no) y lo trasladamos al lector:

—¿...? —Algun laboratorista se ha hecho esta pregunta: ¿Qué hace falta para que el poseedor de un aparato goce plenamente de su receptor en las actuales circunstancias? «Que reciba la mayor cantidad de emisoras sin perjuicio de la buena calidad sonora.»

Esto es muy diferente a preocuparse solamente de recibir todas las estaciones audibles. También es muy distinto a preocuparse nada más que de la calidad óptima de la reproducción. En el primer caso el goce de la radio estaría considerablemente disminuido por la más mala reproducción y en el segundo porque la variedad de estaciones queda muy restringida. Hay quien ha encontrado la solución aplicando el montaje de superinducción, con el cual construye aparatos de una recepción perfecta y mayor número de estaciones.

—¿...? —Con el montaje de superinducción se ha conseguido a un bajo precio una de las más importantes ventajas del superheterodino: una gran sensibilidad con el empleo de las mismas bobinas de inducción, de cualidades eléctricas muy favorables. Se ha llegado a este montaje mediante cálculos minuciosos y empleo de una clase especial de hilo de cobre de 24 cabos aislados de una décima de milímetro. Estas bobinas constituyen una parte primordial del montaje sin ser la principal.

Otros elementos tan importantes e indispensables son: un preselector que hace la separación antes de llegar a la primera lámpara amplificadora, de la emisión deseada y las restantes una lámpara de alta frecuencia de rejilla pantalla y gran inclinación, completamente nueva y construida especialmente para este aparato; condensadores miniatura con dieléctrico de aire que lleva una nueva materia aisladora; un segundo paso amplificador de alta frecuencia y de acoplamiento semi-periódico.

—¿...? —Además de una gran selectividad y una calidad excelente en la reproducción, el montaje de superinducción tiene la extraordinaria ventaja de que la selectividad y la sensibilidad permanecen iguales en toda la gama de ondas titil.

El montaje de superinducción no es precisamente un método absolutamente nuevo, sino más bien un sistema de recepción que permite, por la aplicación estudiada de los métodos ya existentes y de los accesorios de precisión cuya fabricación había sido imposible hasta ahora, gozar mejor que nunca de la radio, a pesar de las peores condiciones en que está hoy el éter.

Así leemos. Pero, ¿y la realidad? He aquí lo importante.

- Programas para hoy: Valencia, 1.30, trío y discos. Seis tarde, discos.
- A las nueve de la noche, Orquesta Valenciana.
- Barcelona, diez, desde la Granja Royal, retransmisión.
- Madrid, diez, dedicada a Méjico.
- Sevilla nueve, España, interpretada por los compositores extranjeros.
- Berna, ocho, dedicado a Beethoven.
- Bruno, 6.30, ópera: «Jenufa», de Preisova.
- Stuttgart, ocho, Orquesta Filarmónica.
- Hamburgo ocho, comedia musical.
- Toulouse, ocho, banda militar.
- Bucarest, ocho, ópera.
- Ginebra, ocho, sinfonías.
- Roma ocho, ópera.
- Milán, ocho, ópera.
- El resto, variedades.

EQUIS

- Almohadillas eléctricas
- Botellas agua caliente
- Impermeables
- Clausolles, San Vicente, 6

Todos los domingos y días festivos, gran variación de dulces de nata en

LA VIENESA
Calle San Vicente, 16, y en los Hornos y Pastelería de
MANUEL HERRERO
Calle Pi y Margall, 7

Deportes

Fútbol

EN ONTENIENTE

Onteniente, 6; España de Monóvar, 1

El partido celebrado el domingo entre estos dos equipos resultó interesantísimo a pesar de la diferencia de goles a favor de los locales. El España F. C., de Monóvar, es un equipo excelente, campeón de la Copa Amateur de Alicante. Al resaltar este mérito del grupo visitante, no pretendemos otra cosa que hacer ver que no se trata de un once vulgar y exento de méritos.

Repetimos que el España de Monóvar es un buen equipo. Pero en este partido contra el Onteniente, aun cuando jugó con su inteligencia y acierto peculiares, le faltó suerte para que sus intervenciones pudieran reflejarse en el marcador con la elocuencia de los goles. Y es que no hemos de olvidar que el Onteniente, percatado de la clase de rival que tenía enfrente, se empleó desde los primeros momentos del encuentro con todos sus recursos y habilidad, tratando de contrarrestar, a ser posible el buen juego que pudiera oponerle su contrincante. El equipo local tuvo una de sus mejores tardes. Todos sus equipiers estuvieron compenetradísimos, destacando la delantera que practicó un brillante juego de pases cortos y eficaces, llegando en excelentes combinaciones hasta cerca de la puerta contraria y rematando a goal con facilidad y potentes chuts. Fue una gran exhibición la realizada por los jugadores locales, comportamiento que se premió por el numeroso público que concurrió al match, con ovaciones atronadoras, que se hicieron extensivas a los jugadores visitantes, por la voluntad que pusieron en la lucha y por la nobleza de que hicieron gala en todo momento, digno comportamiento que fué correspondido por los equipiers del Onteniente.

No citamos particularmente a ningún jugador de este equipo, porque todos estuvieron a una altura incommensurable.

El portero paró un penalty magistralmente.

C. D. Stadium.--Aviso

El C. D. Stadium reta a todos los equipos de Valencia y de la provincia que sean del mismo grupo. Dirigirse por escrito al Club Deportivo Stadium, calle Serranos, 30, bajo.

EN JATIVA

España, 3; Olímpic, 2

El domingo se jugó un interesante partido entre los equipos arriba indicados, quedando vencedor el España que aunque falto de tres buenos elementos, desarrolló tan gran juego, que hizo entusiasmar al público.

El partido fué emocionante hasta los últimos minutos en que se obtuvo el goal del triunfo, jugando el España con diez jugadores por haber sido expulsado uno a poco de empezar la segunda parte.

Los goals fueron marcados: los del España, por Espinosa (2) y Ferrandis; Pascual lanzó fuera intencionadamente un penalty.

Los del Olímpic por el extremo e interior izquierda; el de éste, de penalty.

Se distinguieron por el España, en primer lugar, Espinosa y Ferrer, que fueron los mejores hombres sobre el terreno. Ballester y Pascual. Los demás bien y con mucho entusiasmo. Y por el Olímpic, el portero, los defensas y el interior izquierda.

El España alineó a: Ferrer, Pascual, Ballester, Ajeos, Guardiola, Belenguer, Aguado, Espinosa, Marqués II, Haro y Ferrandis.

Boxeo

De magno acontecimiento podemos calificar la reunión de boxeo que el próximo día 24 ha de celebrarse en nuestro coso taurino.

Primo Rubio, el excelente campeón de Levante del peso ligero, ha de enfrentarse con un púgil de tan extraordinaria valía como lo es el vasco Ríambau, único hombre que puede vanagloriarse de tener en su record una victoria a los puntos sobre el valenciano que de tres años a esta parte no había sido derrotado. Nuestro campeón, pues, tendrá que emplearse a fondo, si no quiere ver interrumpida su triunfal marcha.

Herniados (Trencats)

Se acabó el sufrir para vosotros - Ahora que podéis debéis curaros
EL ALIVIO INSTANTANEO Y RAPIDA CURACION DE VUESTROS MALES ES UN HECHO CONSUMADO

Después de treinta años de constantes pruebas y profundos estudios, la tan conocida y acreditada «CASA TORRENT» ha concebido y creado una verdadera maravilla ortopédica, que llevará a la tranquilidad, el sosiego, la salud y el bienestar a todos los hogares. Es una verdadera joya que nadie supera ni superará: es la creación perfecta y dominante que no tiene iguales, que vende siempre cuando todo lo demás fracasa, curando con rapidez pasmosa toda clase de hernias en ambos sexos y en todas las edades, sin la más pequeña molestia y sin entorpecimiento de ninguna clase. Es el ideal de todos los ideales, que no lleva trabas ni tirantes engorrosos; que se adapta al cuerpo como un guante, haciendo olvidar en el acto que se tiene hernia ni que se lleve aparato. Es la perfección sublime que deben conocer y usar todos los herniados, en hombres, mujeres y niños, para librarse pronto y para siempre de sus traídas dolencias. En casos de vuestra salud, tengáis poco o mucho mal, vayáis bien o mal cuidados, llevéis o no apriados, todos debéis visitar, sin pérdida de tiempo y con la más absoluta confianza, al reputado especialista SEÑOR TORRENT, quien mediante su notable invento, quiere transformaros en seres perfectos y robustos, llenos de vida y salud como antes de estar quebrados. Acudid, pues, a visitarle, que gustosamente atenderá cuantos se le presenten en VALENCIA y en el HOTEL AVENIDA (plaza Emilio Castelar, 22) únicamente el viernes próximo, día 22 de Enero, de nueve a una y de tres a siete.—NOTAS: Dicho especialista estará en Teruel, el día 21, en el hotel Turia

Talleres y Despacho, en Barcelona: Unión, 13, CASA TORRENT

hacia el título español, ya que de eliminatoria para el campeonato de España del peso ligero podemos calificar este match, puesto que Rubio tiene en su haber recientes victorias sobre hombres de la valía de Bartos, Martínez Fort, y su última, brillantemente conseguida por k. o. en un asalto sobre Casani que le acreditan como un calificado aspirante al título antes citado.

La clase de Ríambau es de sobra conocida por nuestro público para que nos extendamos en gloriosa; solamente hemos de hacer resaltar su neta victoria sobre el negro Soya que libró una ruda pelea a Gironés no sin antes haberle lanzado al tapiz.

En días sucesivos daremos más detalles sobre esta magna reunión.

Atletismo

Se convoca a los atletas del C. A. Huracán: Adelantado, Abril, Borrás, Serrano, Fayos, Monzó, La Aebach, Aparicio, Malea, Angeles, Genovés, Llagües, Montaña, Vidal y Aparicio, para mañana jueves, a las nueve de la noche, en el local social para informarles respecto al match a celebrar contra la F. U. E. el día 24 del actual. Se ruega la puntual asistencia.

La directiva.

Juego de pelota

TRINQUETE DE PELAYO

Chelaet y Chatet (rojos), contra Chiquet de Cuart y Mora I (azules).

El partido resultó muy bonito, interesante y pródigo en magníficas jugadas que se aplaudieron diferentes veces. La victoria sonrió al bando rojo, porque Mora estuvo desafortunado, mientras el Chatet estuvo muy bien; pues de haber cambiado de compañeros, la victoria hubiese correspondido a los azules.

Chelaet, que está progresando en cada partido que juega, hizo ayer una gran exhibición, pues durante todo el encuentro se mostró codicioso, fuerte, seguro y bien colocado.

Su actuación de ayer quizá haya sido una de las mejores que ha tenido en su vida deportiva.

Fué muy aplaudido, por cierto muy merecido, porque el de Catarroja puso todo su corazón para alcanzar el triunfo.

Chiquet de Cuart, este novel pelotari que en la actualidad goza de un gran cartel, hizo también una magnífica exhibición que no se vio correspondida como se merecía, porque como ya digo, por causa de su compañero que no le ayudó, y así lo comprendió el público, que no le regateó al chaval sus aplausos.

El público salió altamente satisfecho del trinquete porque pasó una tarde agradable, viendo jugar a pelota con mucho entusiasmo.

MARCHAOR.

Federación Gráfica Española

Comaradas: Esta organización convoca a todos sus afiliados a junta general ordinaria para los días 21 y 22 del corriente, a las seis en punto de la tarde, con objeto de confeccionar las nuevas Condiciones generales de nuestro Contrato de Trabajo, que, por unanimidad, fueron rescindidas en la última Asamblea celebrada.

Por lo trascendental del asunto a discutir, esta junta directiva ha creído oportuno señalar dos días y al mismo tiempo indicar a los federados que las citadas asambleas darán principio, puntualmente, a las seis de la tarde, hasta las ocho y media de la noche, hora en que quedará en suspenso la discusión para continuarla al día siguiente, a las seis de la tarde.—La directiva.

Región valenciana

Aldaya

ACCION REPUBLICANA.

El pasado miércoles tuvo lugar una reunión entre los componentes del comité organizador de nuestra Agrupación Femenina y la directiva del Centro Republicano El Progreso, para cambiar impresiones acerca de la orientación a seguir y estado de las gestiones por ellas realizadas, quedando altamente satisfechos nuestros directivos por el entusiasmo que en nuestras correligionarias ha despertado dicha organización y el número y calidad tan considerable de afiliadas con que cuentan, prometedor todo ello de muy halagüeñas esperanzas para gloria de nuestro Partido.

Es este el camino, compañeras. Adelante, sin titubeos: hay que acabar con todo ese fanatismo, propio de trogloditas cavernarios.

GRAN JUBILO.

Ha causado gran júbilo en este laborioso pueblo la noticia publicada en las columnas de nuestro periódico, dando cuenta de las gestiones realizadas por nuestro diputado a Cortes don Julio Just, encaminadas a resolver la crisis obrera y en el que le corresponde a nuestro pueblo una importante cantidad y más todavía por la subvención para traída de aguas potables de que tan necesitado está este pueblo.

Entre los comentarios, se hace notar que este pueblo, que tanto produce y trabaja, no haya tenido hasta la fecha subvención alguna del Estado, y con tal motivo se cursaron a don Julio Just sentidos telegramas de gratitud por parte del Ayuntamiento y del Centro Republicano.

NUEVA JUNTA DIRECTIVA.

En la pasada junta general, quedó constituida la junta directiva de la siguiente forma:

Presidente, Vicente González Mas; vice, Valentín Bartual Alcácer; secretario, Bernabé Andrés Ferrandis; vice, Francisco Taberner Camps; tesoroero, Enrique Lesma Folgado; bibliotecario, Vicente Ferrandis Palop; vocales: Pascual Alfonso Sanz, Manuel Ferrandis Joaquina, Vicente Catalá Chornet, Ernesto Benloch Pascual, Ramón Sanchis Tárrega, José Martínez Camps y Salvador Tárrega Villanova.

Damos la enhorabuena a la nueva directiva y le deseamos acierto en los cargos que la soberanía de la sociedad le ha confiado.

CORRESPONSAL

Montesa

Es lamentable la tolerancia y pasividad que observa el Poder con ciertos elementos, ya que fueron el alma de la odiada dictadura y los que desde tiempos de Fernandó VII han sido el azote de todo el que levantaba bandera de libertad y justicia. Se trata del clero.

Esta villa fué siempre un feudalismo, donde no había más autoridad que el bonete, más libertad que la del confesonario y más justicia que lo que dimanaba del ca-

pricho del señor cura, dueño y señor de vidas y haciendas.

Pues, bien; a pesar de que los tiempos han cambiado tanto, aquí no se resignan a abandonar esa soberanía, que desde que vino la República no tiene razón de ser en ningún pueblo que quiera ser libre y civilizado.

Estos días, con motivo de un novenario que se celebra anualmente por esta época, han encontrado la gran ocasión para ver si pueden reforzar lo que no tiene más remedio que derrumbarse para no abrirse jamás, ya que no podemos consentir los buenos republicanos que este pueblo forme una nota discordante en la marcha progresiva de los tiempos.

En este novenario de sermoneo monótono se ocupan los oradores más que de la religión de atacar al régimen, a la libertad de los ciudadanos libres y de la escuela laica, cuya semilla es la que no quieren que fructifique.

La noche del 30 del pasado hubiera sido lamentable si no se impone la reflexión en los buenos republicanos.

Y aun cierto cura de los que más se han distinguido en el régimen dictatorial y hoy continúa siendo un gran enemigo de la República, pues en el Gobierno civil tienen antecedentes de ello, nos pregunta: «¿Qué es República?»

La República es un régimen que con sólo llevar por lema Libertad, Igualdad y Fraternidad, se ha atraído la enemistad más encarnizada del clero español, que no puede de ningún modo transigrir con estos postulados tan sagrados.

¿Cómo han de sentir ustedes la República? ¡No profanen la palabra diciendo que son republicanos, y aunque les sea doloroso, acátela que es su obligación, que nosotros, por la obligación que tenemos, lucharemos para sostenerla y mejorarla!

Como de esto ya tiene noticia el señor Gobernador civil, esperamos se obre con la justicia merecida.

CORRESPONSAL

Riola

ACTO CIVIL.

Ha sido inscrita en el Registro civil, con el nombre de Libertad, una niña hija de nuestros queridos amigos don Sofía Franco y Pascual Gil, digno juez municipal de este pueblo.

A las muchas felicitaciones que ha recibido la familia Gil-Franco unimos la de nuestro Partido, efusiva y cariñosa.

ASAMBLEA.

El pasado domingo día 16 del actual, celebró el Círculo Riolenense junta general para la renovación de cinco vocales. Los cavernícolas, puestos de acuerdo con anticipación, utilizaron toda clase de martingalas, chanchullas y coacciones para arreglarlo todo a su gusto, pero les salió mal, pues a pesar de tratar de poner orden y paz, reconvinéndoles en una pequeña exhortación el representante del Partido Autonomista, Emilio Cots, fué precisa la intervención de la primera autoridad municipal, don Agustín Chofre, cuando se pretendía levantar la sesión de manera antirreglamentaria.

ria, y gritaba el señor Cots: «Es tamos en República, y la República no autoriza ni tojera coacciones.»

El alcalde popular restableció el orden y después, el joven y culto republicano Vicente Pont le dió una lección de reglamento al secretario de la sociedad; la juventud se enardeció y le aplaudió y después de breves palabras nuestros correligionarios Salvador Vercher y Nadal Muñoz quedaron nombrados vocales de la junta del Círculo Riolenense.

Y ahora, un consejo a los socios del Círculo Riolenense: La República está consolidada, y no hay fuerza ni razón que la destruya, porque la razón y la fuerza están con la República; dejad el mal camino y aprended, que gobernar es trabajar y orden, justicia y moralidad, libertad y respeto, progreso y fraternidad, administración y protección al obrero.

Acatad la República, respetadla haciéndoos dignos de ella, y cuando el pueblo vea que vuestra conducta es sincera, a los que habéis pecado, os dispensará, y a todos os dará el abrazo de reconciliación; de lo contrario, con dolor os lo digo, os esperan días muy duros por vuestra ignorancia y vuestra torpeza.

CORRESPONSAL.

Pedralva

Estamos en vísperas de las fiestas religiosas que la iglesia católica dedica a San Antonio, patrón de los creyentes pedralvinos.

Este año, por efecto del cambio de régimen en la nación, hay alguna variante en el programa de festejos, pero poco, muy poco variado, se sigue la rutina de siempre, pues aun cuando se puede prescindir de la iglesia, el pueblo no evoluciona; lleva consigo el lastre funesto de los prejuicios tradicionales.

Que la República prohíba las corridas de toros y vaquillas en los pueblos y el Ayuntamiento niega su consentimiento, ¡qué importa!; el caso es que en las fiestas haya toros y cohetes.

El año pasado decíamos en «El Campo», de Liria:

«Desde el día 17 se están celebrando fiestas populares de San Antonio, patrón de la ciudad. El programa es el mismo de todos los años: festejos religiosos, castillos de fuegos artificiales, cuerdas de abundantes cohetes, tracas, serenatas musicales, carreras de gallos y toros. Nada. Invariable.»

Y es lástima. Se podrían hacer cosas nuevas, atractivas y culturales. Sobre todo habría que abolir las corridas de toros. Es una fiesta bárbara, cruel. Los animales no deben servir para divertir a los hombres. Tienen, como nosotros, derecho a ser respetados, derecho a la vida. Además, esa fiesta embrutece el espíritu humano, que debe inclinarse hacia la generosidad y clemencia, observando las leyes de la Naturaleza.

Debería abolirse, si. Es una reminiscencia de las costumbres antiguas en que los gladiadores se batían, los cristianos eran lanzados a las fieras en los círculos llenos de espectadores paganos, y los sentenciados a batirse hasta morir, que saludaban a sus victimarios con el fúnebre grito de «Murtiriti te salutan» (los muertos te saludan).

Debería acabarse. Pero al acabar con tan embrutecedora fiesta, deberíamos dar al pueblo otras que le embriaguen su espíritu de arte, de poesía, de belleza.

¿Qué hacer?—preguntarán muchos.

Muy sencillo. Por cada día de corrida de toros, una fiesta de poesía. Podríamos, por ejemplo, celebrar la Fiesta del árbol, la Fiesta de la Belleza, la Fiesta de la Madre, la Fiesta de la Vejez, la Fiesta de la Infancia, etc., asociando siempre la música, la literatura y la poesía.»

Trascurrió un año y estamos donde estábamos. El atavismo tiene todavía más fuerza que la innovación. Los gobiernos legislan para elevar el nivel moral de los pueblos y éstos se aferran a lo pasado, a lo tradicional; parece como si su mente se negara a evolucionar desterrando tan vetustas preocupaciones. Escribimos con la

pena de que este año se repetirán las tan célebres corridas de toros, forzando al Gobernador civil a infringir los decretos que se oponen. Mas mucho lo dudamos, porque ni actúan los caciques izquierdos ni los izquierdos gobernadores de la República se prestan a estas sugerencias políticas.

ENRIQUE LLOBREGAT.

Vall de Uxó

SUSCRIPCION.

Resultado de la suscripción hecha por el Ayuntamiento de esta ciudad para socorrer a las víctimas de la catástrofe automovilística de los Valles:

Importa lo recaudado en ésta, por todos conceptos, 6.105 pesetas.

Importa lo recaudado fuera de esta ciudad, 1.765

Total recaudado: 7.870 pesetas.

Cantidades entregadas a las víctimas o sus familiares:

- Manuel Nebot, 250 pesetas; Julián Gil (de Alfonso Guillá), 200; Francisco Belaire Menero, 300; Manuel Traver, 200; Juan Roca, 200; David Nebot, 150; Domingo Soto, 350; Eduardo Safón, 785; José Pardíñez, 700; Vicente Clavell, 935; viuda Lucío Martínez, 1.300; Angel Fas, 1.250; Isabel Gaspar, 1.250.

Total entregado: 7.870 pesetas.

Queda el pueblo sumamente reconocido con las personas que tan dignamente contribuyeron a un acto tan humanitario.

REFORMA EN EL CENTRO RADICAL.

En esta sociedad, debido a que cada día son más numerosos sus afiliados, están arreglando otro salón para más comodidad de los mismos. Probablemente se inaugurará el próximo domingo.

Le damos la enhorabuena a la nueva directiva.

GAS ALCON.

Domeño

PARA NUESTROS CORRELIGIONARIOS.

Como consecuencia de la separación de la iglesia del Estado, separación que ha sido motivada por la voluntad unánime del pueblo español ahora algunos fantasmas negros que representan a la iglesia, no por amor a Dios, sino por el de las presetas, se reúnen especialmente en este distrito acaudillados por el cura mayor de Cheiva, protegido por los empujados republicanos que campear por este distrito, con el exclusivo objeto de ver la forma de que algunas personas que por desgracia viven aún en tiempos del feudalismo para recabar de los mismos cuotas mensuales para el sostenimiento de tal culto, que en verdad no existe.

Pues, bien; si el lema primordial de algún partido es separación de la iglesia del Estado, ¿por qué el jefe del partido radical socialista de este pueblo permite y coopera a tales propagandas? Yo creo que el jefe de este distrito no debe consentir que el representante de dicho partido en Domeño, a más de consentir tales propagandas, propague y vote en las últimas elecciones la candidatura jaimista.

Días atrás, el cura párroco de Domeño convocó a una Asamblea compuesta de tres autonomistas, dos radicales socialistas y un jaimista, en los que entre otros asuntos se propuso propagar, mejor dicho, para obligar a todos los vecinos de este pueblo contribuyan con una cuota mensual al sostenimiento de la iglesia, a lo que radicales socialistas y jaimistas accedieron, negándose rotundamente a ello los autonomistas que con tal motivo fueron citados.

Esto es, pues, señores, lo ocurrido en este pueblo. Espero, pues, que las autoridades a quienes corresponde resolver tales asuntos, sabrán tomar las medidas necesarias y ver la forma de que estos actos no se reproduzcan, en evitación de graves conflictos, ya que la voluntad de este pueblo es contraria en todo a tales propagandas.

CORRESPONSAL.



LA LÁMPARA
PHILIPS
PARA ALUMBRADO PERFECTO
DE SU CASA
MAXIMA LUZ + CONSUMO MINIMO

A los maestros interinos de la provincia de Valencia

Compañeros: En el mes de Julio apareció una disposición en la «Gaceta», por medio de la cual, haciendo justicia a los sufridos maestros de derechos limitados, desaparecía del escalafón la vergonzosa categoría de dos mil pesetas.

Fue un acto de justicia reconocer que no debía existir esa diferencia de sueldo cuando las obligaciones eran las mismas; pero, ¿qué se ha hecho por los interinos? Nada. Las mismas cargas pesan sobre nosotros, igual es la labor que tenemos que desarrollar, idénticas las dificultades que tenemos que vencer.

Esta diferencia, tengo entendido que en algunas provincias del Norte no existe, pues se ha conseguido que los nombramientos de interinos que se hacen se extiendan con el sueldo anual de tres mil pesetas, y a los que había nombrados se les ha abonado la diferencia desde primero de Julio. ¿Por qué hemos de seguir cobrando dos mil pesetas, si hay quienes cobran tres mil?

Unámonos todos en apretado haz, aportemos nuestro concurso para defender sin estridencias, pero con tesón una cosa justa. Los interinos de la capital, por la facilidad que tienen para comunicarse, deben ser los que asuman la dirección de este movimiento. Los de los pueblos no regateemos nuestro apoyo tanto moral como material y nuestro triunfo es seguro.

Compañeros, a trabajar por nuestro mejoramiento, que buena falta nos hace!

Titaguas 16 de Enero de 1932.

Antonio Fos, maestro interino.

Acción Republicana

Se convoca a los presidentes de casinos y juventudes a los miembros de la Junta Municipal y Comité de este distrito, a la reunión que se celebrará hoy miércoles, a las diez de la noche, en el Casino El Popular (Camino Real de Madrid).

Dada la índole de los asuntos a tratar se encarece la asistencia. El presidente del Comité, Semén Pons.

CIRCULO INSTRUCTIVO REPUBLICANO EL PUEBLO

Este Circolo celebrará junta general ordinaria el jueves 21 del actual, a las nueve y media de la noche, por primera convocatoria, y a las diez por segunda, en su domicilio social, Espartaco, número 17, para tratar del siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior, dación de cuentas, renovación de cargos de la directiva y ruegos y preguntas.—El vicepresidente, Juan Gistbert.

BENAGUACIL

La nueva junta directiva del Centro Instructivo Republicano de ésta ha quedado constituida de la forma siguiente:

Presidente, Juan Garrido Fortea; vice, Gabriel Capella Gadea; secretario, Fernando Cajaforra Cas tillo; contador, Antonio Gómez; depositario, Ricardo Bonastre Morato; bibliotecario, Pedro Zarzo Faus; vocales: Waldo Tarín Ramada, Miguel Rodríguez Arnal, Rosendo Ibáñez Rodrigo, Vicente Pla Monzó y Manuel Gimeno Llosá.

También la Agrupación Femenina La Redención Republicana Autonomista Fjor de Mayo, de esta localidad, ha nombrado la siguiente junta directiva:

Presidenta, Redención Ferrándiz Chapa; vice, Remedios Roca Tortajada; secretaria, Asunción Gómez Bernardo; vice, Electra Ferrándiz Chapa; tesorera, Concepción Madrid Aparici; contadora, Concepción Balaguer Tarín; vocales: Palmira Ferrándiz Chapa y Beatriz Rodríguez Arnal.

FRATERNIDAD REPUBLICANA DE RUZAFIA

El sábado 23, a las nueve de la noche por primera convocatoria y a las diez por segunda, celebrará este casino junta general ordinaria para tratar los asuntos siguientes:

Aprobación del acta de la anterior; lectura de la Memoria; dación de cuentas; renovación de la mitad de la junta, y ruegos, preguntas y proposiciones.

Se ruega a todos los socios asistir puntualmente, pues hay asunto de verdadero interés para la sociedad.—El presidente, Julio Aviñó.

JUVENTUD BLASQUISTA

AUDIENCIA (GH Polo, 3, 2.º) Esta Juventud celebrará junta general ordinaria mañana jueves, a las diez de la noche, por primera convocatoria y a las 10'30 por segunda, para tratar del siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior, nombramiento de delegados para la Federación y Asamblea del Partido, confección de banderín y ruegos y preguntas.—El secretario, M. Candela.

Espectáculos

Teatro Principal

COMPANIA DRAMATICA DE MARGARITA XIRGU

Hoy miércoles

A las 10'15 de la noche:

El gran teatro del mundo

Estreno de la farsa en dos actos, de Federico García Lorca

La zapatera prodigiosa

Mañana jueves, a las seis tarde, sexta matiné moda de abono: «Las aceitunas», «El auto de las donas que envió Adán a Nuestra Señora» y «El gran teatro del mundo». A las 10'15 noche: «Vidas cruzadas».

APOLO

Campeonato resistencia de baile

Hoy miércoles

SEXTO DIA

Llevan bailando

110 HORAS

Grandes atracciones de pista

Butacas, 2 pesetas

Se necesita una mecanógrafa... fea

LAS PAVAS

Ultimas representaciones de esta obra

El próximo viernes, estreno:

Las Leandras

Debutando la célebre bailarina LA YANKEE

ESLAVA

COMPANIA PINO-THUILLIER

Hoy, a las seis tarde:

MI casa es un infierno

A las diez noche:

Madreselva

Viernes est: eno:

Los Reyes Católicos

Comedia cómica, de Fernández del Villar

ALKAZAR

Calle del General Sanmartín

COMEDIA VALENCIANA

A las seis tarde:

El camí nou

A las diez noche:

La Constitusió en ma casa

[Tot per un chiquet!]

Salón Novedades

Compañía valenciana de comedias

Hoy miércoles

A las 6'30, 9'30 y 11'30

¡GRAN ÉXITO!

EL AMO

y

¡Pare!... ¡Pare!...

Original de la aplaudida autora doña Pilar Monzó

Mañana jueves, estreno:

El mercat de la consensia

Original de R. Gayano Lluch

Royal Cinema

Socorro, 8

Extraordinario programa

Fox Movietone (sonoro)

Broadway Meldi (Sonora)

COLISEUM

Hoy miércoles

Cine sonoro (Western Electric)

Sesiones a las 4'30 tarde

y 9'15 noche:

Exito de

LA PURA VERDAD

Diálogo de Muñoz Seca

Interpretación de Amalia Isaura, E. Serrano, A. Colomé, M. Rauselly y J. Isbert

Completará el programa:

CINOPOLIS

PROGRAMA

Tarde, 5'45.—Noche, 10'15

Butaca, 1'57

Cazados al vuelo (cómica)

DIBUJOS SONOROS

Alfombra núm. 6

NOTICIARIO FOX

¡La película de los grandes éxitos!

MAMA

De G. Martínez Sierra. Creación insuperable de Catalina Barcelona, con nuestro paisano Rafael Rivelles.

Salón Giner

Pilar, 7

Estupendo programa:

Grandioso éxito de la deliciosa opereta

El estudiante mendigo

Viena, ilera; Viena, rie (Muda)

NOTICIARIO FOX (Sonoro)

DIBUJOS SONOROS (Sinfonías locas)

Mañana:

Desamparado

En español

Protagonista: George Brancott

LIRICO

Hoy miércoles

Cine sonoro

A las 5'30 tarde y a las diez noche:

Las aventuras de Toom Sawyer

Película tomada de la novela del mismo nombre y que a todo el mundo emociona por el popular actor del «Chico», Jackie Cogan

Mañana jueves:

Un gran estreno:

El secreto del abogado

Clive Brook, Charles Rogers, Richard Arlen, Fay Wray y Jean Artur

Cine Ideal

SONORO - WESTERN ELECTRIC

UNA COMICA EN DOS PARTES

Mar de fondo

Por George O'Brien y Mona Mar s

Película sonora de largo metraje

NOTICIARIO FOX MOVIEPHONE

Escuadrilla del coral (Dibujos sonoros)

Esclavas de la modas

Por Carmen Larrabetti. Película de largo metraje, hablada en español

Lunes:

De frenle: Marchen

Por Conchita Montenegro, Buster Keaton (Pamplinas), Juan de Landa y Raimundo Tirado. Totalmente hablada en español

Capitol

Hoy miércoles

A las 5'45 tarde y diez noche

Ultimas y definitivas proyecciones de

TRABER

LA PELICULA MILAGRO DE Metro-Goldwyn-Mayer

La película milagro. Hablada en español

Mañana jueves, estreno:

Estudianina

Por Ramón Novarro

Gran Teatro

CINE MUDO

Calefacción central.

Hoy cinco tarde y 9'30 noche:

Programa de estrenos:

Cara a cara

Asunto cómico

El extraordinario asunto

El deber de callarse

Gran interpretación de los famosos artistas:

Gustav Froelich, Luciano Ferrari, Jack Trevor y Marcela Albani

Cine Versailles

DIBUJOS SONOROS

Arco Iris

Grandiosa película cantada y bailada, con escenas en tecnicolor, por Bess e Love y J ck Benni

ESCLAVAS DE LA MODA

Toda hablada en español, por Carmen Larrabetti, Julio Peña, Blanca de Castellón y Félix de Ponces

Lunes próximo:

Wu Li Chang

La obra cumbre hablada en español, por Ernesto Vilches, José Crespo y Angelita Benítez

Cine Progreso

Un rasgo generoso

Seis partes, emocionantes

Buscando un corsazón

Seis partes, deliciosa comedia

El general Crak

Diez partes, por el eminente artista John Barrymore

En breve:

En su lugar descanso

Cine Doré

UNA COMICA EN DOS PARTES

La chica del rancho

Seis partes, emocionantes

El capitán Pedro Martel

Seis partes, inmenso drama

AMANECER

Diez partes, por George O'Brien y Janet Gaynor. Gran extraordinaria

En breve:

La señorita Bibelot

Por Dolores Costello

GINEMA SUIZO

Sonoro Western-Electric

Hoy a las cinco tarde y 9'30 noche:

Rapsodia del recuerdo

Por Lois Moran

NOTICIARIO FOX

Estreno en Valencia de la película

El ángel azul

Por Emil Jannings y la nueva estrella Marlene Dietrich

Dirigida: Von Strenberg

Teatro Musical

(Poblados marítimos. P. Rosario)

Butaca, 0'30

General, 0'20

Programa sólo para hoy:

UNA COMICA EN DOS PARTES

Fuerte y simpático

Cinco partes, por Richard Holt

A caza del hombre

Siete partes. Deliciosa comedia

El vértigo

Siete partes, por Reginal Denny

Viernes: Variado programa

Dancing ALKAZAR Ribera, 2 - Teléfono 16.647 Gran éxito: JULITA REYES (Bailarina y estilista de tangos) ROSA DE ESPAÑA (La Venus de las variedades) 12 bellezas internacionales, 12 6'80 tarde y once noche

Trinquete Pelayo Hoy, a las 8'45 de la tarde, se jugarán dos interesantes partidos por los aficionados pelotarios Primer partido: Lloco II, Meseguer y Aranda, contra Guara, Fenoll y Mora I Segundo partido: Fuentes y Chatet, contra Liria II y Molina Escalera cuerda, 50 tantos.

Obreras La Profesional, Agrupación de Dependientes de Hoteles.—Convoca a junta general ordinaria para el viernes, a las 16 horas por primera convocatoria y a las 16,30 por segunda, en su domicilio social, Cajatrava, 2, para tratar asuntos de gran interés.

Sociedad de Ajustadores y Ayudantes (Cajatrava, 2).—Celebrará junta general hoy, a las seis de la tarde. Sindicato Unico del Ramo de la Madera (Sección Aserradores y Afiladores).—Se convoca a todos los aserradores, socios y no socios, a la junta que se celebrará hoy, en la Casa del Pueblo, para tratar asuntos de gran importancia.—La técnica.

Dependientes Peluqueros de Señoras.—Esta agrupación convoca a sus afiliados a junta general para mañana, a las 22 por primera convocatoria y a las 22,30 por segunda, en el domicilio social, Adresadors, 20.—La directiva.

Pintores Murales La Emancipación.—Convoca a una reunión a sus asociados y a cuantos simpatizan con la táctica y orientación de la U. G. de T., que tendrá lugar mañana, a las seis tarde, en la calle de Cajatrava, 2, para dar cuenta del nuevo contrato de trabajo.—La directiva.

Sindicato Unico del Ramo de la Piel (Sección Zapateros).—Se convoca a una reunión extraordinaria interior a todos los compañeros de ambos sexos de la casa Ricardo Ayora, en el domicilio social (Pilar, 15) hoy, a las seis de la tarde.—La técnica.

Juventudes Sindicalistas de la C. N. T.—Se convoca a los socios y simpatizantes de esta entidad a la Asamblea general que se celebrará hoy, a las seis tarde, en el local social, Pie de la Cruz, 19.—El Comité.

Sociedad de Operarios en Baldosas de Portland.—Esta sociedad, en junta general celebrada el día 13 del actual, acordó mandar un telegrama al presidente del Consejo de ministros, protestando de los recientes sucesos acaecidos en España provocados por gentes adictas a la monarquía.—El secretario.

Federación Valenciana de Obreros del Ramo de la Piel.—Mañana, a las siete de la tarde, se celebrará junta general para tratar asuntos de gran importancia. Después de esta reunión, el compañero M. Molina dará una conferencia, disertando sobre «El seguro de maternidad y táctica de la U. G. T.»—La ejecutiva.

Se ruega a los señores directores y agregados colaboradores inscritos en la sección de Folklore del Centro de Cultura Valenciana, se sirvan asistir a la sesión que se celebrará hoy, a las 16 horas, en el salón del consulado de la Lonja. A dicho acto podrán concurrir además cuantas personas se interesen por dichos estudios. Recaudado ayer por arbitrios: Matadero general, 6.464,40. Idem del Grao, 793,70. Idem de Benimamet, 52,90. Estaciones sanitarias, 1.386,49. Examen substancias, 1.170,73. Circulación rodada, 500.

Extraordinarios, 704,70. Bebidas, 4.065,90. Total: 15.143,82 pesetas. Aclaración. En la sección de espectáculos, y al hablar ayer del campeonato de baile de Apolo, citábamos como actuante a la bailarina Maruja del Valle. Y debemos aclarar que no nos referíamos a la señorita María Valle Bugarin de O'Campo, pues no se ejercita en el arte de Terpsícore. «El Cuento Amoroso». Hemos recibido el número 2 de esta publicación de la editorial Guerr, cuya colección constituye un verdadero acarde de editorial que está obteniendo un clamoroso éxito. «Como las flores del mal», es el título de este número, en donde el joven y notable escritor Mario P. Varona ha creado un admirable tipo de mujer, en el que se trasluce la figura de una eminente y popular artista española de universal renombre. Es una exquisita historia de amor entre artistas nacidos para comprenderse, cuyas almas vibran al unísono y en su afán de sensaciones nuevas y delirios quiméricos son arrastrados al abismo de los paraísos artificiales. Con magnífica cubierta a tricolor y originalísimas ilustraciones del genial artista Arturo Ballester, se halla a la venta en todos los principales kioscos y puestos de periódicos por el económico precio de 50 céntimos ejemplar. «Nostre Teatro». Se ha puesto a la venta, en todos los kioscos, el número 63 de esta favorecida publicación, en el cual inserta la comedia en verso «¡Palometa de l'horta!...», original de Jesús Morante Borrás. «Nostre Teatro» se vende a 30 céntimos, y a cuantos lectores presenten en su editorial la colección completa de esta revista se les regalará la encuademación.

TODOS LOS DIAS PI Y MARGALL, 45 y MOSEN FEMARES, 4 - TELEFONO 14.91 BATA-CLAN Gerencia y dirección LLIRI Palacio de las variedades - 100 mujeres bonitas, 100 Hoy, primer baile de carnaval, de una a cinco de la madrugada. Viernes, debuts y Pepita Llácser

EDEN CONCERT - Barcas, 7 - Empresa: M. Sanchis Dirección: José de la Torre Hoy muchos debuts, entre ellos: HORTENSIA - MARI - GLORIA - LILLI - BRIAN y LANET - Gran éxito del cuadro flamenco en el que toma parte LOLA CABELLO.—Hoy, estreno del alegre vodevil DE USTED ES EL CHICO De una a cuatro, gran cabaret

Pronto podrá usted pasar un rato feliz viendo ¿Cuándo te suicidas? Por IMPERIO ARGENTINA

GINEMA SUIZO Hoy miércoles ESTRENO DE LA PELICULA EL ANGEL AZUL Por Emil Jannings y Marlene Dietrich Dirigida por VON STROMBERG.

COLISEUM Hoy miércoles EXITO de LA PURA VERDAD Hablada y cantada en español - Amalia Isaura - E. Serrano - M. Russell - J. Ysbert - A. Colome - Diálogo de Muñoz Seca Completarán el programa: CINOPOLIS, un dibujo, una revista Fox y una cómica.

OLYMPIA Hoy miércoles Sigue en programa con creciente éxito MAMA y MAÑANA JUEVES Presentación de CATALINA BARCENA que actuará personalmente antes de la proyección de su genial película MAMA de GREGORIO MARTINEZ SIERRA y desde el escenario dará consejos y hará demostraciones al público femenino para adelgazar y recuperar la línea. Como toda Valencia sabe, segunda la meritísima labor de Catalina Barcelona, en la interpretación de MAMA, nuestro paisano RAFAEL RIVELLES

Madrid, Provincias y Extranjero

Consejo de ministros La Junta de Transportes suspendida

A las diez y media de la mañana comenzaron a llegar los ministros a la Presidencia para celebrar Consejo.

El de Marina fué preguntado acerca del rumor de que España va a construir buques con destino a Rusia.

Contestó que carece de fundamento, pues España no ha entablado ninguna negociación en tal sentido.

«Lo que ocurre—siguió diciendo—es que España ha acordado no construir más buques de guerra, y esto plantea una situación angustiosa para los obreros de los arsenales, y respecto a Rusia, aquella nación lanzó por Europa la noticia de que necesitaba 50 buques de guerra.»

Las naciones europeas celebraron una Conferencia en Copenhague y acordaron no prestarse a que en los astilleros de ninguna de ellas se construyeran tales buques.

Como España no asistió a la reunión y está al margen del acuerdo, teniendo en cuenta la crisis aguda en nuestros arsenales, no tendría inconveniente en construirlos, pero hasta ahora no hay nada en absoluto.

Si hubiera oportunidad de entablar negociaciones para construir esos 50 buques, no sería un negocio desdibujado, sino más bien un gran beneficio para nuestra industria.

Ahora bien; una cosa es esto y otra que se hayan entablado negociaciones.

Nosotros tenemos relaciones con los Soviets, a los que hemos de pagar considerables sumas a cuenta de sus petróleo.

Casi juntos llegaron los ministros de Obras públicas y Gobernación y dijeron que en Bilbao había absoluta tranquilidad, habiéndose reanudado el trabajo en todas sus manifestaciones.

A las once menos diez quedaron reunidos los ministros.

Termina la reunión

A las dos y cuarto ha terminado el Consejo.

A preguntas de los periodistas manifestó el ministro de Marina que habían estudiado largamente la situación del orden público.

Acuerda de sí se tomarán inmediatamente medidas en algún sentido en virtud de lo que acababa de estudiar el Consejo, contestó: «No. Se trata solamente de medidas de previsión.»

«¿Y no puede saberse qué medidas son esas?»

«No, porque en ese caso dejarían de ser de previsión. No hay que divulgarlas, para que puedan coger desprevenido al enemigo.»

Al presidente se le preguntó si había terminado el examen del proyecto de Reforma agraria, y contestó: «¡Quí! Eso va para largo. Es un asunto complicado, que requiere un detenido estudio.»

Respecto al orden público, dijo que se habían adoptado algunas medidas que estaban en la nota oficiosa.

Nota oficiosa

Don Marcelino Domingo entregó la siguiente nota oficiosa:

«Informado detenido y detalladamente el Consejo por el ministro de la Gobernación, sobre el estado del orden público en España, con intentos aislados de ser perturbado por los extremistas de la derecha y de la izquierda, el Gobierno ha resuelto, a propuesta del ministro, proceder con la máxima energía, imponiendo con toda severidad las medidas preventivas y las sanciones a que lo autoriza la ley de Defensa de la República.»

Agricultura.—El ministro ha dado cuenta de las ordenes transmitidas a la sección agronómica de Sevilla con objeto de que establezca campos de demostración para estudiar el abarataamiento del cultivo de la remolacha con la utilización de abonos más económicos que los que actualmente se emplean.

También ha dado cuenta de las medidas adoptadas, con el fin de facilitar el cultivo del maíz en verano y del reparto de semillas y subvenciones a los cultivadores, con objeto de que ellos lo realicen.

Se aprobó un decreto proponiendo la aplicación a las provincias de Valladolid y Salamanca de la ley sobre el laboreo forzoso de las tierras y siembra de las mismas.

Instrucción pública.—El ministro informó sobre la necesidad de que perentoriamente se despachen algunos créditos pendientes para el pago de atenciones de la enseñanza.

Asimismo dió cuenta del valor global de las obras susceptibles de ser acometidas mediante la construcción de escuelas.

Obras públicas.—El ministro dió cuenta de que en la noche del 2 al 3 de Abril próximo se establecerá en varias naciones de Europa la hora de verano.

El Consejo acordó que en España no se introduzca esa variación en el horario.

Igualmente expuso el ministro la situación creada por la crisis del trabajo y la posibilidad de paliarla con la realización de obras públicas, singularmente de carácter hidráulico y de aprovechamiento de las aguas de este género ya realizadas en su parte de grandes embalses.

Para una mayor flexibilidad en cuanto a la realización de este plan, los ministros de Hacienda, Agricultura y Obras públicas, de acuerdo, procederán con cierta autonomía.

Se aprobó un decreto suprimiendo la Junta Central y las juntas provinciales de transportes, cuyas facultades serán asumidas por el director general de Ferrocarriles.

Igualmente se aprobó un decreto disponiendo la ejecución, mediante subasta, de las obras de la dársena del puerto exterior de Bilbao.

El ministro de Obras públicas facilitó un decreto, cuyo preámbulo dice que la conveniencia de simplificar trámites aconseja suprimir aquellos organismos cuya función no ha tenido la eficacia que se esperaba.

En este caso se encuentran las juntas de transportes, por lo que se ha decretado lo siguiente:

Artículo primero.—A partir de la fecha de este decreto quedan suprimidas la Junta Central y las juntas provinciales de transportes, creadas por real decreto de 4 de Julio de 1924, y reformado por otro de 22 de Febrero de 1929.

Artículo segundo.—Las facultades que correspondían a la Junta Central y a las provinciales las asumirá íntegramente el director general de Ferrocarriles, tranvías y transportes por carretera, creándose al efecto en el ministerio de Obras públicas un negociado al que habrá de pertenecer un funcionario del Cuerpo pericial de Contabilidad del Estado que ejercerá las funciones de tesoro-contador.

Después de los sucesos de Bilbao

Bilbao.—Se ha normalizado la situación.

El paro ha durado hasta las seis de la mañana.

Por esta causa no se han publicado periódicos.

En Basurto ha fallecido José Jesús López, de 17 años, herido en los sucesos.

Hoy a primera hora se ha trabajado ya en todas partes.

Comentarios sobre los sucesos de Bilbao y Valencia

Todos los periódicos publican fotografías y mucha información de los sucesos de Bilbao y Valencia.

«El Debate» titula el comentario «Una triste jornada», y dice:

«Está en grave peligro el primer bien que deparará cualquier sociedad civil por primitiva que sea. La garantía de la paz material, tan indispensable que sin ella muere la sociedad.»

Tenga mucho cuidado el Gobierno con lo ocurrido. El problema de orden público es en nuestro país tan grave como de fácil curación.

Para resolverlo, basta al Poder público sólo querer.»

«A B C» dice que los desórdenes se extienden por España con semblante de guerra civil. Al país no lo pueden consolar las versiones apenadísimas que invencionan la discordia y que son, por su origen, sintoma claro de una situación muy alarmante.

España tiene derecho a la paz, al orden material siquiera, y éste es el deber primario e inexcusable de todo Gobierno: asegurarnos la libertad tranquila, la vida civilizada.»

«La Libertad» dice:

«Hay que restablecer y mantener el orden público, cueste lo que cueste. No queremos una República alegre, pero sí tranquila.»

«El Socialista» dice:

«No se puede someter a una prueba demasiado larga de paciencia a socialistas y republicanos, y urge que sepamos a qué atenernos, porque si ha de ser a fuerza la que venza, a nosotros, que tenemos razón, no nos faltan ánimos ni habrán de faltar los medios para imponer la justicia por nuestra cuenta.»

«El Liberal» dice:

«Estos sucesos integran la ofensiva implacable de las clases conservadoras contra la República, pues desean que vuelva el régimen monárquico; pero conviene advertir a esas clases conservadoras que se fijen en las cien mil personas que fueron detrás de los cadáveres en Bilbao.»

Iban del brazo socialistas, sindicalistas, comunistas y republicanos, ya que todos persiguen la implantación definitiva de la libertad en estas sesiones. (Risas.)

Termina diciendo que es urgente resolver el modo de dar trabajo y a ello atienda preferentemente el Gobierno.

Se da cuenta de la dimisión de don Cirilo del Rio, del cargo de secretario, que tampoco se admite.

El señor Roma Rubies se refiere al problema del paro en la provincia de Cádiz y expresa la gran miseria reinante en el pueblo de Bormos. Se dice de que todavía no se haya acometido la reforma agraria que con anhelo espera Andalucía, porque ha de ser lo que principalmente contribuirá a resolver el problema. Dice que la Casa Ducal de Bormos cobra cantidades importantes por el cultivo de la tierra y en Alcaz de los Gazules aun se cobran derechos señoriales del año 1854. Hay que ir con urgencia a la reforma agraria y acabar con los bienes de señorío, para que haya una España con orden.

El ministro de Obras públicas contesta que el Gobierno comparte el criterio de que es necesario hacer la reforma agraria y asegura que está procurando llegar a una fórmula de armonía que facilite la aprobación del correspondiente proyecto de ley.

El señor Patras ruega que se le acepte para mañana una interpección sobre los sucesos de Bilbao y pide que venga un expediente sobre contrabando de armas en Guipúzcoa.

El presidente le dice que el ministro de la Gobernación ha aceptado para mañana la interpección y, por lo tanto, la podrá exponer el señor Patras.

Ofrece pedir el expediente solicitado para que venga en seguimiento a la Cámara.

El señor Pita Romero: Agradece al ministro del Trabajo que haya invitado a las empresas periódicas de provincias a participar

EN EL PARLAMENTO LA SESION DE AYER

A las cinco menos cuarto se abre la sesión bajo la presidencia del señor Besteiro.

Escasa animación: En el banco azul el ministro de Marina. Después Prieto y Casares.

Se aprueba el acta de la anterior.

Se da cuenta de la dimisión de don Juan Castrillo, del cargo de vicepresidente tercero de la Cámara. No se le admite la dimisión. El señor Mirasol consigna su voto en contra.

Se da cuenta de un suplicatorio para procesar al diputado Samborombán y se acuerda que se nombre una comisión para que entienda en el asunto.

Ruegos y preguntas.

El señor Rodríguez Piñero se ocupa de la crisis obrera en varios pueblos de la provincia de Cádiz, entre ellos Bormos y Arcos de la Frontera y pide urgentes remedios.

El ministro de Obras públicas contesta que el asunto se ha tratado en el Consejo de esta mañana. Se ha nombrado una comisión integrada por los ministros de Obras públicas, Hacienda y Agricultura, para estudiar el problema.

Anuncia que en la semana próxima se propone visitar Andalucía y otros lugares, para conocer sobre el terreno lo que deba hacerse. No acepta la responsabilidad de la inversión de cantidades de dinero en obras que no sean reproductivas. Las inversiones no pueden hacerse para dar trabajo a los obreros, al buen tuntún, sino que hay que llevar los obreros adonde hagan falta las obras.

No quiere que se dé por ejemplo el caso de hacer caminos vecinales que luego las diputaciones no pueden conservarlos por carecer de medios económicos para ello. Con algunos pantanos ha sucedido lo mismo. Ahí está el de Guadalupe, que después de los esfuerzos realizados para construirlo no se riega ni cultiva la tierra. Esto hay que evitarlo. No se puede tolerar que luego los propietarios o no quieren cultivar o quieren enriquecerse a costa de la plus valía a que han adquirido los terrenos. El Gobierno estudia el medio social para ver si esa plus valía puede pasar a los que labran la tierra.

Balbotín: La fatalidad.

Prieto: Su señoría habla desde ahí con una libertad que yo no tengo aquí. Cuando su señoría ocupa un puesto en el banco azul, que lo ocupará por la rotación de la vida española ya veremos cómo habla.

Balbotín: Hablaré igual.

Prieto: Está bien. Ya he subterfugado para lo que convenga a su señoría la parte homeopática de las intervenciones de su señoría en estas sesiones. (Risas.)

Termina diciendo que es urgente resolver el modo de dar trabajo y a ello atienda preferentemente el Gobierno.

Se da cuenta de la dimisión de don Cirilo del Rio, del cargo de secretario, que tampoco se admite.

El señor Roma Rubies se refiere al problema del paro en la provincia de Cádiz y expresa la gran miseria reinante en el pueblo de Bormos. Se dice de que todavía no se haya acometido la reforma agraria que con anhelo espera Andalucía, porque ha de ser lo que principalmente contribuirá a resolver el problema. Dice que la Casa Ducal de Bormos cobra cantidades importantes por el cultivo de la tierra y en Alcaz de los Gazules aun se cobran derechos señoriales del año 1854. Hay que ir con urgencia a la reforma agraria y acabar con los bienes de señorío, para que haya una España con orden.

El ministro de Obras públicas contesta que el Gobierno comparte el criterio de que es necesario hacer la reforma agraria y asegura que está procurando llegar a una fórmula de armonía que facilite la aprobación del correspondiente proyecto de ley.

El señor Patras ruega que se le acepte para mañana una interpección sobre los sucesos de Bilbao y pide que venga un expediente sobre contrabando de armas en Guipúzcoa.

El presidente le dice que el ministro de la Gobernación ha aceptado para mañana la interpección y, por lo tanto, la podrá exponer el señor Patras.

Ofrece pedir el expediente solicitado para que venga en seguimiento a la Cámara.

El señor Pita Romero: Agradece al ministro del Trabajo que haya invitado a las empresas periódicas de provincias a participar

LA SESION DE AYER

en la conferencia de salarios de las artes gráficas.

Dice después que en nombre del Ayuntamiento de la Coruña se ha pedido autorización para imponer la décima de contribución, pero que ello no es un acuerdo del Ayuntamiento sino una decisión del alcalde.

El ministro de Hacienda contesta diciendo que cuando llegue la petición al ministerio se enterará y si no tiene todos los requisitos legales será rechazada.

El señor Cordero Bell habla de los abusos cometidos por el contratista de una carretera de Valverde (Huelva).

El ministro de Obras públicas dice que se informará.

El señor Suárez Picayo habla del caso ocurrido a los empleados de Banca y Bolsa y dice que la Banca firmó un convenio con los empleados que pertenecían a las organizaciones no confesionales y ahora cuando los empleados se asocian en organizaciones no confesionales se despide a los que se significaron en estos trabajos vulnerando las leyes españolas.

La Banca privada alega para los despedidos que usa un derecho. Denuncia varios casos.

Signe la interpección de la Confederación Hidrográfica del Ebro.

El señor Guayur: Comienza solicitando permiso a la Cámara para hablar sentado.

Expone los defectos de origen que tuvo la Confederación por la falta de preparación técnica con que se emprendió el proyecto y por la intervención de empresas particulares en la cuestión.

Censura la obra del conde de Guadalhorce en Fomento y expone las enormes cargas financieras que constituyen el pasivo de la Confederación y que dificultaban enormemente su desenvolvimiento.

Los gestores de la Confederación hacían una resistencia pasiva a toda orden que no les complacía y ello dio lugar a que vieran que intervenían los gobernadores de Huesca, Pamplona y Santander.

Las cuentas se llevan con gran desorden y no hay forma de saber el estado económico de la Confederación. Se carece de los balances dispuestos por el reglamento.

Toca la contabilidad se llevaba en libretas de las que se utilizan en las escuelas y no hay forma de encontrar datos de cómo se empleaba el dinero.

Hay 144 máquinas de escribir que nadie sabe cómo se compraron ni a qué precio.

La casa central de la Confederación, que costó 2.700.000 pesetas, se construyó derribando para ello una finca que llevaba tres años construida, cuando al lado había un solar propiedad de la Confederación que luego se ha utilizado para servicios auxiliares. Y los planos del edificio se encargaron a un arquitecto extraño cuando la Confederación disponía de uno competentísimo.

Se ocupa de la forma en que se hacían las expropiaciones para la entidad y refiere lo ocurrido con el pantano de Solsona.

Los peritos tasaron los terrenos en 2.182.000 pesetas y se agregaron en el presupuesto 100.000 por sí había error; 250.000 como propina y entre tributos y otros gravámenes la expropiación importaba 3.150.000 pesetas. Pues, señores; de la caja de la Confederación salieron 4.150.000 pesetas.

Formula otras denuncias y dice que hay cuentas que importaban 15.000 pesetas y a la hora de realizarla se habían convertido en 126.000. Se pagaba a los señores expropiados cantidades dobles de lo que pedían para que firmasen recibos del duplo.

Es innegable que en el país hay un gran ambiente religioso. No es suficiente que un católico no haya testado para que se le prohíban los ritos que fueron credo durante toda su vida.

Esto de la secularización es un resto de aquel programa que nos trajo don Melquíades. (Risas.)

Se pronuncia contra el voto particular.

Gomáriz rectifica.

Niega que el voto particular vaya contra las creencias. Estas hay que exteriorizarlas en los momentos solemnes.

Oreja: Conviene subrayar las manifestaciones de Guerra del Río de que la mayoría de los diputados radicales son veltorianos.

Muchos radicales: Lo somos y nos honra declararlo.

Oreja: Pero no lo decis en los minutos.

Los radicales: Vengan pruebas.

Guerra del Río: La secularización figura en nuestro programa desde hace muchos años.

No está refutado el ser librepensador con el ser gente de orden. No

LA SESION DE AYER

crean sus señorías que no hay más gente de orden que ustedes. (Escándalo.)

Los católicos agrarios piden votación nominal.

Votó en pro 143 y en contra 20. El voto particular pasa a ser dictamen.

El resultado de la votación se acoge con aplausos.

Pita Romero: Retira un voto particular.

De Francisco retira una enmienda.

Gómez Rojí apoya un voto pidiendo que se tenga por hecha la manifestación de los deseos de ser enterrado católicamente sin necesidad de testar aquellas personas que estando bautizadas hayan observado los preceptos religiosos.

La comisión no acepta el voto. Gómez Rojí rectifica.

Los católicos piden votación nominal. Se desecha por 123 votos contra 25.

Casanueva apoya una enmienda pidiendo que quien muera antes de los 20 años sea enterrado como disponga la familia, aunque no haya declaración previa.

Gomáriz: Acepta esto con la excepción de que a no ser que de una manera expresa haya declaración del interesado.

Beunza: Pido la palabra.

Madrigal: Debe guardar luto su señoría y no hablar en la Cámara.

Aguirre: Apoya un artículo adicional en que se autoriza a la familia del finado a trasladar los restos a los lugares donde por sus creencias quiera que descansen.

Alude al precepto de defensa de minorías étnicas y religiosas que se consignan en la Sociedad de Naciones.

Pregunta qué se va a hacer de los cementerios protestantes, pues pertenecen algunos a Inglaterra. Si se cierran vendrá una reclamación internacional.

Madrigal: La guerra con Inglaterra. (Risas.)

Aguirre: Lamenta que se tomen a broma sus palabras. No sabe si habría guerra con Inglaterra, pero puede haber una guerra santa. (Rumores.)

No cree que pueda privarse de llevar los restos de su padre donde reposan sus antepasados.

Reconoce que la iglesia ha tenido sus errores, pero en Vizcaya el catolicismo no ha impedido el imperio de la Libertad.

Martínez Moya, de la comisión: Considera inaceptable la enmienda y el invocar una libertad que los católicos niegan a los demás.

El precepto de la Sociedad de Naciones a que ha aludido el orador se refiere a los pueblos orientales.

Ha invocado también la defensa de los derechos de minorías, luego considera como una minoría a la religión católica en España. (Protestas de los católico-agrarios.)

Aguirre rectifica y se desecha la enmienda.

Pildain: Apoya una enmienda pidiendo subsistan los cementerios católicos mientras los haya protestantes, judíos y de otras religiones.

La comisión contesta que no habrá ni católicos, ni protestantes, ni de ninguna religión.

Se desecha la enmienda y queda aprobado el dictamen.

Se levanta la sesión a las 9'45

La disolución de los órdenes religiosos

El ministro de Justicia, Albornoz, hablando de la disolución de los órdenes religiosos que prestan el cuarto voto, insistió en afirmar que el Gobierno hablará desde la «Gaceta».

Un periodista le dijo que los periódicos franceses dicen que en los centros del Vaticano existe la creencia de que en la próxima semana el Gobierno español publicará la disposición necesaria para cumplir el precepto constitucional.

Albornoz claudió contestar.

Los periodistas le estrecharon, diciéndole si entonces podían desmentir a los periódicos franceses.

Albornoz dijo: «Yo no digo que lo desmentan o lo dejen de desmentir; sólo repito que se hablará desde la «Gaceta».

La denuncia elevada al fiscal de la República por Augusto Vivero y Gómez Hidalgo dice que como la Constitución afirma taxativamente en el artículo 25 que quedan disueltas aquellas órdenes religiosas que prestan el cuarto voto, es un hecho que desde el 10 de Diciembre en que se aprobó la Constitución, esas órdenes quedaron disueltas y sus bienes pasaron a ser propiedad del Estado.

«El mandato—agrega—no admite duda.»

Lo ponen en conocimiento del fiscal a los efectos de la recta aplicación de la ley.

(Signe en la otra página.)

Beunza en el Congreso

Al llegar el señor Beunza al Congreso, acompañado del señor Oreja, fueron rodeados por algunos diputados, que les pidieron detalles de los sucesos de Bilbao.

El socialista señor Alvarez Angulo sostuvo un vivo diálogo con el señor Beunza.

Este ha manifestado que al terminar el mitin en el frontón Euzkalduna, él se marchó a almorzar y se enteró de los sucesos poco después.

Los cambios

En el Centro de Contratación de la Moneda del Banco de España se nos ha facilitado esta tarde la siguiente cotización:

- Libras, 41'20.
- Franco, 48'60.
- Dólares, 11'36.
- Liras, 59'70.
- Marcos, 2'78.
- Franco suizo, 235'50.
- Franco belgas, 165'10.

Los socialistas

Se ha reunido la minoría socialista, tratando de los sucesos desarrollados anteayer en Bilbao.

Al terminar la reunión no se facilitó a los periodistas ninguna referencia.

De los sucesos de Arnedo

Aunque no se conoce oficialmente el informe del señor Calviño, gobernador de Vizcaya, sobre los sucesos de Arnedo, noticias particulares aseguran que la substancia del informe resulta favorable a la guardia civil, apareciendo en él clara la agresión por parte de los elementos socialistas.

TOROS

LEON (Méjico)

Lidiáronse toros de Lapunta, que fueron bravos.

Ortiz estuvo superior, siendo ovacionadísimo.

Amorós Chico, inmenso toreando, banderilleando y matando. Cortó cuatro orejas y fué sacado a hombros,

cación en bien del régimen de libertad y justicia implantado en España.

Invocan también el artículo 104 de la Constitución, que dice que el ministerio fiscal velará por el exacto cumplimiento de las leyes y por el interés social.

Hablando con el ministro del Trabajo

Los periodistas solicitaron de Largo Caballero ampliación al Consejo de esta mañana, especialmente lo relacionado con los sucesos de Bilbao y casos en que ha de aplicarse la ley de Defensa de la República.

Contestó que eran acuerdos secretos. Añadió que en el próximo Consejo tratará de un proyecto modificando la ley de Accidentes.

Confirmando el nombramiento de una comisión compuesta entre otros por el ingeniero señor Vázquez y José Tudela para estudiar la reforma agraria en su aspecto técnico.

Añadió que había una noticia interesante que no podía darla sino acabando por confesar que no había tal noticia, sino que se trataba de una broma.

“El Debate” suspendido indefinidamente

A última hora de la tarde se ha comunicado al periódico “El Debate” el orden de suspensión por tiempo indefinido y una multa de mil pesetas.

No se le admite apelación. Desmintiendo una noticia

El ministro de la Gobernación manifestó esta madrugada que no había novedad.

A preguntas de los periodistas confirmó que había comenzado en la Coruña la huelga general con el propósito de no pagar el subsidio de maternidad.

Se le preguntó acerca del informe del gobernador de Bilbao, señor Calviño sobre los sucesos de Arnedo.

Dijo que era completamente falsa la noticia que había publicado esta mañana “El Debate” sobre el asunto, pues el señor Calviño está recopilando datos y no ha podido entregar el informe, pues había marchado urgentemente a Bilbao requerido por los sucesos de aquella población.

“Espero — terminó diciendo — que de un momento a otro me lo remitan.”

Lo que dice el fiscal de la República

Interrogado el fiscal de la República, señor Martínez Aragón, sobre el momento actual, ha manifestado que la efervescencia responde a enconadas predicciones mal hechas y mal entendidas de elementos extremistas.

Las campañas de la extrema derecha son una mezcla de religión y política.

Las extremas derechas, sobre todo los integristas y los nacionalistas, se pararon el año 35 del siglo pasado y ahí están.

Los nacionalistas son algo flexibles. No veo otro remedio que la inflexibilidad de la ley, la ley sin contemplaciones.

La guardia civil me parece muy bien, pero no puede ser aplicada para los menesteres en que actúa hoy. Si no actuara como lo hace, traicionaría su reglamento; por eso estimo que hay que reformarlo.

La denuncia presentada por Vivero e Hidalgo, constituye un asunto de gobierno más que de fiscalía de la República; sin embargo, consultaré con el ministro de Justicia y él decidirá.

La comisión de proyecto de Estatutos

La comisión que entiende en el proyecto de Estatutos se reunió esta tarde en la Cámara.

Siguieron el examen del título segundo, que se refiere a la administración de justicia, llegando hasta la parte que afecta al orden público.

La formación de la minoría conservadora republicana

El señor Maura dijo que mañana se propone dar cuenta al presidente de la Cámara de la formación de la minoría conservadora de la República.

Preguntó qué había pasado en el Consejo y al decirle los informadores que se había acordado aplicar la ley de Defensa de la República a los perturbadores, contestó:

“Ya era hora de que se aplicara esa ley.”

El proyecto de ley de divorcio

Se ha entregado al Gobierno el dictamen de la comisión permanente de justicia sobre el proyecto de ley de Divorcio.

Interesantes manifestaciones de Martínez Barrios

Interrogado el ex ministro radical Martínez Barrios sobre los problemas políticos de actualidad se conmovió de los sucesos que se vienen desarrollando en diferentes puntos de España, principalmente los de Sagunto y Bilbao.

Luego habló de su viaje a Andalucía y dijo:

—La situación de los partidos políticos en Andalucía es la siguiente: El partido socialista debilitado; la Confederación Nacional del Trabajo ha crecido enormemente y el partido radical es el único núcleo republicano que reúne en torno suyo grandes masas de la clase media.

—¿Cree usted que el debate de mañana tendrá consecuencias políticas?

—No lo creo; no pasará nada. Quedará reducido a una pelea de adjetivos con más o menos violencia, pero el Gobierno es el que tiene la palabra.

—¿Y ustedes en qué posición están?

—Nosotros no podemos ser la oposición porque haríamos un gran daño al régimen. Este se derrumbaría en cuanto quisieramos, pero no es éste nuestro propósito; por eso esta tarde hemos votado con la comisión y no hemos intervenido para no crear dificultades al Gobierno.

Ha sido una gran torpeza de los socialistas socavar el partido radical en los pueblos. Con ello sólo han conseguido que se desnatura el socialismo y es un error de táctica porque llegado el momento los que amamos a la República o sea los socialistas y los republicanos, seríamos un solo bloque, un solo hombre para defenderla con todas las fuerzas de nuestra alma.

Yo lo dije así muchas veces a los ministros socialistas: hay que robotecer los organismos de la U. G. T., pero sin menar el estado llano del partido radical ni de los otros partidos republicanos; ellos, con una contumacia que a veces no se explica, han equivocado el procedimiento y que no se hagan ilusiones porque la clase media siempre estará con el partido radical.

Preguntado la posición que adoptará el señor Lerroux en su próxima conferencia, dijo:

—Hasta el 11 de Febrero no se puede anticipar ni una sola palabra. El jefe del partido será todo lo claro que requieran las circunstancias.

Sobre el momento actual mi pensamiento se aproxima mucho al del señor Lerroux. Este Gobierno vivirá lo que quiera o lo que pueda y llegado ese momento, como no median abismos insuperables, será llegada la hora de constituir rápidamente un gobierno de concentración republicana a base del partido radical.

Esta ha sido nuestra postura, sin precipitar los acontecimientos, porque no había por qué. Habrá solución de continuidad sólo en una hora.

Después, el ex ministro radical se refirió a la discusión de la secularización de cementerios, estimando que éste era un problema que se podía haber pasado en varias sesiones y no prolongarlo de esta manera. Hay muchos problemas y muy graves para desviar la atención de la Cámara hacia problemas secundarios. Cuando el país sea mañana los periódicos sufrirá una decepción y dirá que estas Cortes están para enterrarlas.

Cuando ocurre lo de Bilbao, lo de Valencia, lo de Santurce, Sagunto, etc., etc., la Cámara debe vibrar y dar sensación a las autoridades y a los pueblos de que hay un poder que vela por el mantenimiento del orden.

El ex ministro radical terminó sus manifestaciones subrayando que las agrupaciones sindicalistas y comunistas de Andalucía han crecido considerablemente.

Hablando con el presidente de la Cámara

Al terminar la sesión, Besteiro dijo:

—Mañana, en primer término, después de algunos ruegos y preguntas, irá la interpelación sobre los sucesos de Bilbao.

La iniciará el diputado señor Patras y seguramente intervendrán varios diputados. Naturalmente que no habrá más que esa interpelación.

Después, en el orden del día, va el proyecto sobre la unificación de las industrias militares.

Como habrán visto ustedes, hoy hemos incluido en el orden del día para mañana dos nuevos proyectos de ley: uno se refiere a la creación de dos escuelas de árabe en Madrid y Granada, y otro de la ley de Divorcio.

Denuncia

El representante del Banco de Aragón ha denunciado al ordenamiento Andrés Corija que se ha quedado con unas 11.000 pesetas.

La receta de la simpatía

En uno de los pasillos se cruzaron Maura y Romanones.

Maura preguntó a Romanones cuál era su receta para la atracción y simpatía de que era siempre maestro en política, y contestó:

—Es muy sencilla y se la recomiendo: cortar corto y por lo bajo.

Rumores de suspensión de periódicos

Circularon rumores de que había acordado el Gobierno suspender varios periódicos de la derecha.

El diputado Gil Robles se acercó a un grupo de periodistas y dijo:

—¿Ya tienen ustedes la noticia? Ha sido suspendido indefinidamente “El Debate”.

Y agregó: —Parece que esta suspensión se relaciona con el decreto de expulsión de los jesuitas que aparecerá uno de estos días en la “Gaceta”.

Al conocer estas manifestaciones Fernando de los Ríos, negó que la suspensión estuviera relacionada con el asunto que decía Gil Robles.

—Sin embargo sabemos que en el seno del Gobierno se estudia el asunto con gran actividad. El Gobierno juzgará el momento oportuno en que ha de traer a la Cámara el correspondiente proyecto de ley sobre expulsión de los jesuitas.

El procesamiento de Juan March

Se da como seguro el procesamiento del diputado Juan March.

Huelga general en Coruña

Coruña.—El comité de la C. N. T. acordó declarar la huelga general en toda la región por tiempo indefinido.

Se reunieron las autoridades y acordaron concentrar fuerzas.

SERRANO.

Cataluña CAPITULO DE HUELGAS

En Figols los obreros de las minas de potasa, en número de 700 a 800, se han declarado en huelga revolucionaria.

Han desarmado a los somatenes y la guardia civil, en espera de refuerzos, se retiró a la casa cuartel.

Una vez llegados los refuerzos, se ha restablecido la tranquilidad.

En Berga también los obreros del arte textil, juzgando que no se habían cumplido las bases aprobadas entre patronos y obreros, se han declarado en huelga.

Fueron asaltados los comercios de ultramarinos, apoderándose de artículos alimenticios y haciéndose paralizar el servicio de autobuses públicos.

La presencia de fuerzas de la guardia civil restableció la calma.

Hasta aquí las notas y versión oficial.

Los informes periodísticos añadidos en Figols el grupo revolucionario se adueñó de la población y que continúa la excitación.

En Berga, después del asalto a los comercios, la tranquilidad es aparente.

El general inspector de la guardia civil, señor Marzo, ha celebrado una conferencia con el gobernador civil.

LA SITUACION EN BARCELONA

En Barcelona continúa la huelga del arte textil y de los taxis, especialmente circulan los de la casa David.

Los urbanos detienen a estos coches y a su vez son detenidos los urbanos por orden judicial.

El gobernador celebrará conferencias esta tarde para ver de hallar solución.

DEGRACIA

A las doce y media, un tranvía ha arrollado a un obrero que representa tener 23 años, que ha muerto destrozado.

No ha sido identificado el cadáver.

AL JUZGADO

Se han pasado al juzgado las multas impuestas a los diarios “Reacción” y “Correo Catalán”, para que sean hechas efectivas.

EL CONFLICTO DE LOS TAXIS

Durante el día de hoy han seguido las denuncias de los guardias urbanos contra los coches de la casa David que han salido a prestar servicio público.

En la Diagonal, Paseo de Gracia y plaza de Urquizaona tuvieron que intervenir los agentes de Seguridad ante la insistencia de los urbanos en repetidas veces para pedir la documentación a los taxistas.

Estos urbanos han sido conducidos a presencia del juez de guardia quedando en libertad después de declarar que obedecían órdenes superiores.

El gobernador ha manifestado a los periodistas que le convenía hacer constar que no era cierto lo que se decía de que los agentes de la autoridad gubernativa intervienen para detener a los urbanos que hacían pasar los coches. Lo que sucede es que con motivo de estos incidentes hay necesidad de ir a la delegación para firmar el atestado y, naturalmente, hay que ir junto con los guardias.

Tanto con el alcalde como con las demás autoridades estoy de completo acuerdo y en muy buenas relaciones y el alcalde interviene en este conflicto para procurar su arreglo, ya que yo, por ser legal esta huelga, no puedo intervenir.

Un periodista le preguntó si siendo la huelga legal ¿habían adoptado sanciones contra los autores de ella.

El gobernador contestó que debía pasar por alto en estos momentos algunas cosas, pero que si no se llegaba a la normalización, se sentiría en cuenta para aplicar la ley.

En la Federación patronal se han reunido patronos y obreros del ramo textil para buscar solución al conflicto planteado.

Siguieron la discusión de las contrabases presentadas y probablemente volverán a reunirse mañana.

De la estadística facilitada hoy resulta que el censo de trabajo de los hilateros es de 15.848 obreros, de los cuales trabajan 11.236 y están en huelga 4.612.

PARECE QUE RENACE LA TRANQUILIDAD

Según referencias oficiales, tanto en Figols como en Berga, se restableció la normalidad en cuanto llegaron las fuerzas de la guardia civil que salieron de Barcelona y otros pueblos.

En Figols se procedió a detener a cuatro individuos obreros de la Unión de Explosivos, que eran los que capitaneaban a los grupos.

Se desarmó a los obreros, que habían a su vez desarmado al somatén, y cesó el cerco en que estaba la guardia civil en la casa cuartel de aquel pueblo.

También se consiguió restablecer la circulación por la carretera donde se habían apostado mujeres y niños que impedían el tránsito.

En Berga, igualmente, la presencia de la guardia civil consiguió calmar los ánimos y aun cuando sigue la huelga del ramo textil, y no en todas las fábricas, la tranquilidad es absoluta.

REUNION DISUELTA

Los afiliados al Sindicato del ramo de la madera, pretendieron esta noche celebrar en el local de la calle de Rosal, una reunión que estaba prohibida gubernativamente.

Los guardias de asalto que acudieron dispersaron a los reunidos, impidiendo que la reunión se celebrase.

DENUNCIA

El fiscal ha denunciado al juzgado de guardia la reunión de los metalúrgicos pertenecientes al Sindicato Único, que tuvo lugar el lunes por la noche en la calle de Basols, donde se pronunciaron frases injuriosas y ofensivas para las autoridades.

INTENTO DE ATRACO

Al salir de su casa de la calle de Balmarte, número 46, el capataz del muelle Ginés Fernández, siendo portador de 800 pesetas para el pago de jornales, un individuo a quien conoce y cuyo nombre facilitó a la policía y que pertenece al sindicato de transportes, pistola en mano pretendió atracarlo.

A los gritos del Fernández acudió la gente, evitando que pudiera ser atracado, huyendo el atracador.

RONDA.

De Villamarchante

LA VERDAD NO LA DETIENEN LOS EMBOSCADOS.

Antes del 12 de Abril no existía en esta población nada más que un grupo de unos ciento cincuenta republicanos, que al llegar a la prueba de las elecciones en que se debía de dar el golpe decisivo de derribar la monarquía, afrontaron con decisión sus ideales, votando por la República.

Estos estaban afiliados al glorioso Partido de Unión Republicana Autonomista.

Se implantó la República por la voluntad soberana de la nación y entonces el pueblo que sentía ansias de libertad, se sumó la mayoría del pueblo a nosotros, quedando una minoría corrompida, gastada y despreciada que actuó en los cinco años más malos de la dictadura de Primo de Rivera y quince años antes de ésta.

Esta minoría se emboscó en esta bondadosa República, dividida en una trinidad, compuesta de: derecha republicana (hoy progresista), radical socialista, que son los que mandaron en la dictadura de Primo y antes

de ella, y su agrupación socialista, compuesta de una sección de individuos pertenecientes al somatén de la dictadura, que se dedican a entorpecer la marcha de la gestión que están realizando en el Ayuntamiento los republicanos autonomistas de antes del 12 de Abril.

Estas tres partidas son toda una, sólo que por la forma que actúan están engañando a los progresistas, radicales socialistas y socialistas, porque entre todos, que en realidad todos son unos, yo pregunto: ¿No se dan cuenta las juntas provinciales de los mencionados partidos, de que en todas las elecciones que se han realizado en esta población después del 12 de Abril, entre las tres partidas, no han llegado a sumar una tercera parte de votos de los que ha obtenido el Partido Autonomista?

¿No se dan cuenta esas juntas provinciales, si es que son defensoras del nuevo régimen que se implantó la voluntad del pueblo soberano, de que esa gente no es solvente porque perdió el crédito en sus andanzas con la monarquía y el darselo es un gran peligro para esta República?

Ante estos interrogantes, yo como republicano de toda mi vida, les digo que el darselo apoyo a éstos emboscados que son maniobras para buscar el “mandado”, es un delito grave que inhiere a la República, y al mismo tiempo con nobleza les digo: Los individuos que os engañan en lo que no son (y en eso digo a los componentes de los tres partidos que son todos uno) el pueblo no los quiere por lo mal que han administrado sus votos; está con la mayoría del Ayuntamiento del Partido Unión Republicana Autonomista, que está desarrollando dentro de los medios de que dispone, haciendo las reformas que en muchos años de desgarbajuste monárquico no se hicieron, así es que, señores emboscados, a purgar las culpas y reformarse.

CORRESPONSAL.

De Casinos

NOTICIAS CORTAS

Por fin ha llovido en esta población, pero ha sido tan poco que apenas si se ha podido sembrar. Esta lluvia apenas si ha podido favorecer a las viñas y al arbolado en las tierras delgadas. Sigue, pues, la sequía que padecemos.

CORRESPONSAL.

De Casinos

NOTICIAS CORTAS

Los trabajos de la carretera siguen paralizados por falta de dinero. En consecuencia, hay algunos jornaleros sin trabajo.

La cosecha de aceite ha sido cortísima, no llegando al cinco por ciento de la cosecha normal, lo cual significa la ruina de muchos labradores.

Se ha mejorado la situación en el referente al agua para el abastecimiento de la población. En la “balsa” se ha recogido algo de agua, aunque no mucha.

Según noticias, parece que un grupo de muchachas se ha propuesto el hacer para San José una falla de grandes dimensiones. Para el caso se ha nombrado un grupo de falleras, cuyos nombres ignoramos hasta la fecha, las cuales organizarán festejos encaminados a recaudar para costear dicha falla. Hace unos días, ayudadas por un grupo de aficionados, dieron una función en el teatro de esta población, representando: “Encarna viña”, “Tenorio a la fuerza” y “Folleja baix”, obteniendo un éxito de representación y de taquilla.

Según parece, están ensayando para dar otra función cuyo programa ignoramos.

Por nuestra parte celebraremos el que tenga éxito la idea de la falla una de las más genuinas manifestaciones del arte valenciano, único en el mundo.

EL CORRESPONSAL.

De Meliana

ACCION REPUBLICANA.

El Centro Instructivo de Unión Republicana, con arreglo al reglamento celebró junta general el día 16 del corriente, en la que fue nombrada la siguiente junta directiva:

Presidente, César Sancho de la Pasión; vice, Vicente Ballester Orús; secretario, Felipe Ballester Ferrer; vice, Ramón Oñate Boix; tesorero, Teodoro Casaranga Calvo; contador, Federico Orús Ruiz; bibliotecario, Francisco Sánchez Menchón; vocales: Rafael Cardells Camarlench, José Zanagosa Zamañt, Francisco Ferrer Ferrer, Jesús Roig Rausell, José Ruiz Bueno y Enrique Sanchis Gimeno.

Los nuevos directivos tomaron posesión de sus cargos y prometieron trabajar por la sociedad y por la República, para bien de todos los españoles.

CORRESPONSAL.

Debe usted ver a IMPERIO ARGENTINA en ¿Cuándo te suicidas?

Teatros

APOLO Continúa el extraordinario éxito del campeonato mundial de baile de resistencia

Varias veces se ha visto obligada la empresa de este teatro a poner el cartel de no hay billetes, tanta fue la afluencia de gente desahogada por ver la marcha de esta singular competición.

Las parejas que más se distinguen son las belgas Mary Wildevon, graciosísima con su tierna sonrisa y el gran Werhoven, incansable. Muy bien los Ortiz, a los que en nada parece afectar el tiempo que transcurra, y no olvidemos a Julio Vicente con Francesilla, ésta una de las bailarinas más guapas del concurso y que no da señal alguna de cansancio.

Digna de elogio es la actuación de «Ojivale» con Wilking, María Luisa Agañón, Dandojo y Rowina, Paolo Zunino y pareja y el popularísimo «Chato».

¡¡A las cien horas!!

A las tres de la madrugada de hoy se cumplieron las cien horas de baile, hallándose sobre el parquet 22 parejas de las 41 que comenzaron y tres hombres sueltos.

El momento fué de máxima emoción, presentando el teatro Apolo un magnífico aspecto, pues se hallaba lleno por completo de público, en el que abundaban las mujeres.

El speaker dió el aviso de que cumplidas las cien horas de baile, las parejas que desearan retirarse cobrando las doscientas pesetas que marcaba el reglamento podían hacerlo.

Se acogieron a ello, las siguientes: Número 29.—Pedro Pagan y Carmen Guillem. Número 7.—Lázaro Aguado y María Cañas.

Número 18.—De esta pareja se retira la mujer, Victoria Fernández. Esta perdió a su primitiva pareja, y bailaba con «Ojivale», volviendo éste a quedar solo. Número 21.—Julves y Adela García.

Número 22.—F. Figueroa y Angelina Sanz. Número 15.—Se retira la mujer, Maruja García.

Número 34.—Retírase el hombre, Luis Cardona. Número 17.—Se retira la mujer, Anita Valle, y, por último, retirase el número 33, José Calviño y Carmen Gómez.

A las 3:30 el público ovaciona las exhibiciones que se suceden, como también a los concursantes que continúan en su empeño.

El reconocimiento médico ha dado por resultado, que los cuatro concursantes se hallaban en las mejores condiciones para continuar, por lo que se dispuso, para realizar la eliminación reglamentaria de uno, lo fuese por sorteo, correspondiéndole quedar fuera de concurso al número 20, Felipe Colorado.

Quedan en total sobre la pista catorce parejas y tres hombres solos.

AMERICAIN CIRQUE

La despedida de la banda El Empastre

Añoche se despidió del público, por corta temporada desde luego, la banda El Empastre y fué éste motivo para que el circo se viese totalmente lleno, pues se agotó el papel.

Al aparecer los músicos, el público les acogió con cariñosos aplausos y la banda interpretó con insuperable maestría varias composiciones, oyendo entusiastas aplausos al finalizar cada una de ellas. Hubo también sus trucos graciosos y terminaron los músicos con el Himno de Riego y el de Valencia.

Actuó como director don Alberto Muñoz, que se reveló muy competente.

Un éxito, en fin, de la banda El Empastre, por lo que fué felicitado su representante señor Fuster.

El fin de la humanidad

Washington. — El sabio americano doctor Charles B. Davenport del Instituto Carnegie, delinea en la sesión anual de la Smithsonian Institution, un oscuro cuadro del posible fin del género humano.

Este triste fin podría ser provocado, a juicio del doctor Davenport, por bacterias hasta ahora desconocidas o por variedades de las que ya son conocidas, que atacan los tejidos del organismo humano.

Recientes estudios hechos de bacteriología, han demostrado que algunas bacterias adoptan ciertas veces «formas filtrables peligrosas», es decir, que pueden transformarse de manera que resultan invisibles tanto para nuestros ojos como para el microscopio, y de que pueden también atravesar las paredes de un recipiente de porcelana.

Basta una sola forma de estas bacterias transformada para ocasionar irremediablemente la ruina del género humano.

«Podría ocurrir entonces, con suma facilidad que nuestras gigantescos rasca-cielos sólo serían habitados por los murciélagos, y que las cámaras acorazadas de las grandes ciudades servirían de refugio a los animales salvajes.»

TEMAS DE ACTUALIDAD

Maura y los radicales

En la mayoría de los hombres está el mayor de los daños en conocer la razón y seguir la pasión, y no cabe duda que de los individuos de muchas palabras nunca hay que esperar consistentes obras.

El discurso de don Miguel Maura muestra claramente como cada hombre lleva dentro de sí el germen de su ruina; como cuando una pasión se apodera del alma, el gusto es cebo del sentido; el sentido queda esclavo del deseo; éste es incendio del corazón; el corazón tiene espíritus muy señores; éstos ofuscan el entendimiento y le hacen idolatrar aquello que es objeto de la pasión.

Oí el discurso del señor Maura por radio y, con no parecer buena la letra, resultaba peor la música: el tono. Era un conglomerado de disonancias, de acordes de segundo menor, aquella insistencia del «Para eso me basto yo solo», siendo así que en buena armonía política un hombre no es nada ni basta para nada.

Esto en cuanto al tono. En cuanto a la letra, es cosa probada que nada hay que más descontente a todos que lo que se hace con intención de agradar a todos.

Todo el discurso del señor Maura era del más rezagado monarquismo. Decimos, de cuanto disertó, qué hubiera rechazado una monarquía. Nada absolutamente. Ningún postulado republicano le satisfacía. Por su parte, ningún ideario expuso. En todo halló algo que reparar y algo que alabar. Dió su opinión sobre los demás y no quiso cambiar su moneda: sin duda guardaba su tesoro bajo siete llaves.

En fin, seguía y seguía perorando en su discurso. Y yo me pregunté: «¿Cómo se le habrá ocurrido atacar a Lerroux? ¡Qué cosa más extraña!» No lo he acabado de decir cuando, efectivamente, allí estaba el ataque a Lerroux. ¡Si no podía faltar! Era obligado.

Escuché su diatriba y vi enton-

ces que el objeto y fin del discurso no era otro que atacar a Lerroux y al partido radical. «¡Habla ya para mañana!», dije entre mí. «¿En qué año estamos? ¿No se le ocurre otra cosa?»

No hay pecado para mí como el de apagar el aparato radiofónico cuando oí que pedía a Lerroux expusiera su programa y hablara claro. ¡A Lerroux, que lo viene exponiendo desde hace cincuenta años en medio de la calle! ¡Más claro! ¡Pues oíd todavía la singular perspicacia del orador! Reprochaba a Lerroux que fuera suave en la forma y fuerte en el fondo, cuando éste sería el ideal del gobernante y el gobernante ideal, aquel que cumpliera en el Gobierno más de lo que hubiese prometido en la oposición. He ahí el error que se viene padeciendo: que se predique lo que no se puede llevar a cabo, que se prometa lo que no ha de cumplirse, que se desespere al hombre haciéndole ver que truenan, cuando ni se forman nubes ni viene la benéfica lluvia.

Basta. La indiferencia espera la fuerza; el hierro se va al más poderoso ímán.

Lo que temían los radicales era que Maura se les insinuara en el partido. Un ataque más, ¿qué les importa? Mala cosa cuando en el ánimo se representa la temeridad con rostro de valentía y la cordura con rostro de cobardía. Siempre los enemigos nos hacen mejores o más avisados.

No hará buen gobernante Maura; ya lo verá. Es sentencia de Tucídides, que para el Gobierno son mejores los ingenios tardos y moderados que los impetuosos y veloces. Y a la verdad, ¿qué política puede haber donde falta prudencia?

LUIS ASTRANA MARIN

Casamiento civil

En el juzgado municipal del distrito de Serranos, tuvo lugar anteayer el casamiento civil de nuestro correligionario el joven librepensador Francisco Nacher Tayat con la bella y distinguida señorita Teresa Sebastián Alsina, habiendo actuado de testigos los amigos José Caramés y Joaquín Lloris.

Los recién casados recibieron muchas felicitaciones de los amigos y familiares que en gran número asistieron a tan simpático acto, a las que van unidas las nuestras, con el deseo de que sea muy larga la luna de miel.

Este casamiento, como la mayoría de los que se celebran en Valencia, están intervenidos por el grupo librepensador de la Casa del Pueblo Radical que, como hemos dicho repetidas veces, pone a contribución todo su entusiasmo por los actos civiles y espera que cuantos deseen contraer matrimonio civil utilizarán su concurso, que servirá para allanar cuantas dificultades puedan encontrar para ello.

Labor aragonesa

Ha quedado legalizada la entidad Fomento del Canfranc

Tras no pocos esfuerzos, y previa la presentación en el gobierno civil de Huesca de los estatutos correspondientes, aprobados por aquella autoridad en 23 de Noviembre último, ha quedado legalmente constituida, con arreglo a lo dispuesto en la vigente ley de Asociaciones, la entidad Agrupación Fomento del Canfranc.

Para llegar a este estado de consolidación legal, se celebró una Asamblea general el día 30 de Agosto último en la villa de Canfranc (estación), que revisó caracteres de verdadera magnitud. A esta Asamblea acudieron las más altas representaciones del Departamento de los Bajos Pirineos franceses, de diversas compañías de ferrocarriles, miembros de los colegios oficiales de Aduanas, Prensa y autoridades, tanto de Francia como de España. Tan solemne acto fué presidido por el gobernador de la provincia de Huesca y en él se sentaron los principales jefes para llegar a la constitución legal de la entidad que nos ocupa, formándose el proyecto de estatutos por que ha de regirse y llevando al orden del día asuntos tan interesantes como: paquetes postales, oficinas de Correos y Telégrafos, Tarifas y disposiciones excepcionales, Teléfonos, vagón directo, billetes de ida y vuelta y circulares, construcciones en Canfranc, devolución de terrenos, turismo, carreteras, estadística y problema económico.

Para resolver el asunto económico y que Fomento del Canfranc pueda atender a los múltiples aspectos que requieren su atención, se acordó confeccionar un presupuesto de gastos que ha circulado entre las muchas corporaciones y entidades adheridas, a fin de que suscriban las cantidades necesarias para cubrir los gastos que se originen.

Entre otros diversos e importantes asuntos, se trató del de pagar los gastos de Canfranc, y se acordó que el secretario general enviase una nota a los representantes parlamentarios, quienes procurarán solucionar tan desagradable cuestión. Don Manuel Marraco, uno de los distintos diputados a Cortes asistentes, se interesó y prometió defender con cariño este asunto.

Había también que completar la Oficina de Correos y no limitar el servicio de Telégrafos y el de los paquetes postales en Francia con destino Canfranc-Frontière, que no tuvieron impedimentos por parte de nuestros vecinos y los tuvo por una errónea disposición de los Correos españoles.

Todos estos asuntos y otros más, tan sencillos en apariencia, pero de difícil tramitación en la realidad, fueron abordados con entusiasmo y celo en la referida Asamblea general de 30 de Agosto que más tarde había de culminar en la constitución legal de un organismo de fuerza viva, de celo y entusiasmo que obrará, ante la ley, con la inflexibilidad necesaria y pondrá en práctica los medios conducentes a conseguir los fines que aconsejaron su constitución. De una manera preferente se dedicará a realizar una propaganda intensa de las ventajas de esta línea internacional, máxime en estos momentos críticos en que tan próxima se encuentra la puesta en explotación del alcorce Camínreal-Zaragoza, que tan positivos beneficios ha de rendir a la industria y al comercio valenciano y aragoneses.

Desearnos a tan floreciente entidad una sólida vida económica, y a que la fuerza moral no ha de faltarle, para llegar a obtener el máximo rendimiento en oro de los intereses generales de España.

Pro-lápidas Félix Azzati

Se ruega a los presidentes de los organismos del Partido que hayan abierto suscripciones pro-lápidas Azzati, apresuren la recolección con el fin de facilitar los trabajos a la comisión organizadora.

Continúa abierta la suscripción en la administración de EL PUEBLO y en el Casino El Ejemplo.

Bernardo Gil Hervás

Procurador de los Tribunales le resolverá sus pleitos y cobros de créditos.

Colección, 82. :. Teléfono 11.070.

RUN-RUN

Cómo debiera ser Miss España

«El Liberal», de Madrid, y por la castiza pluma de un gran periodista que atibamos a través de lo escrito, se dice cómo «debiera ser Miss España».

He aquí la opinión del colega:

«Alta, delgada, morena, cabellos negros y relucientes. Ojos penetrantes y rasgados, con pestañas de abanico y sin rimmel. Nariz pequeña; pero como dibujada por Romero de Torres. Cuello suelto y de líneas sencillas. Grecia de la cabeza a los pies. Ademanos humildes; pero voluntariosos. El clavel de la boca con un rojo encendido de su exclusiva propiedad. Pasos pequeños y seguros. Por supuesto, nada de pisar con el contrafuerte. Palabras, las precisas. Mujer ante todo. Luego, lo que quiera. Que no le tenga apego al confesionario y sí al aire libre. Deportes y libros, entre el menester habitual. Con el voto republicano en el bolsillo. Amor, el más sano y el más inteligente; pasión, sí tanto se la apura. Que le guste leer lo que está en el índice de las malas lecturas y que aplauda en el teatro lo que la buena sociedad desprecia, y viceversa. Por fuera, una mujer aparatosa; por dentro, un espíritu campestre. Por la noche, en casa, y al apuntar el día en pie como los pájaros. Alguna vez, romanticismo de retiro. Nunca realismo de desesperanza. El pelo cortado, es claro. Pero un sombrero de esos que no cubren más que media cabeza, de ningún modo. Independencia de mujer soltera; mas a la hora de tener hijos, capaz de llenar la casa. Una española que no es madre, es menos española que las demás.»

«Delgada, morena, cabellos negros y relucientes. Ojos penetrantes y rasgados, con pestañas de abanico.»

«La nuestra, miss Valencia, no es delgada; está en sus carnes, en las naturales y debidas para una

mujer levantina y agarena; sus ojos, penetrantes y rasgados y sus pestañas, al moverse, abanicán. La nariz de nuestra miss Valencia es correcta, de las dibujadas por Romero de Torres. Su cuello tiene la suavidad, morbidez y elegancia de línea, de las estatuas griegas. Su paso es pequeño y firme, acusando toda su figura una silueta de mujer en que las líneas curvas, tenuemente acentuadas, triunfan de las líneas rectas y angulosas, que podrán ser de muy de última hora, pero enemigas de un temperamento femenino y contrarias al tipo clásico de belleza tan preferido por los escultores.

Nadie como nuestra representante, está más divorciada del confesionario y más acostumbrada al aire libre. Lleva por su convicción y la de su familia, el voto republicano en el bolsillo. Cuando ama, su amor será sano e inteligente. Gusta de leerlo todo; dibuja y pinta intuitivamente, acusando por lo tanto un temperamento artístico.

Por la noche en casa y al apuntar el día en pie, como los pájaros; no hace otra cosa nuestra miss Valencia; por la noche, con los suyos; al amanecer, con el alba, ve el despertar de la huerta y conoce perfectamente con qué alegría los gofifios del aire saludan al nuevo día.

Carmencita Quilis, es otra miss Valencia como las anteriormente elegidas. Ninguna de ellas ha sido cegada por el esplendor de su reinado. Lo cual equivale a decir que es española, completamente española.

Si el articulista fija bien su atención en Carmen Quilis, verá cómo sin darse cuenta ha descrito su figura, ha forjado su ideal de mujer y nos da la razón a los valencianos, que enviamos nuestra miss arrancada de la huerta de esta espléndida huerta, pródiga en flores, en frutos y en mujeres.

REPORTAJES

Hablando con el edil de nuestro Municipio, don Vicente San Vicente Montoro

Blasquistas de toda su vida por propio convencimiento. -- Cuando aquella criminal Dictadura irrumpió en el Poder público, él era también Concejal, por el mismo distrito que lo es ahora; por el del Puerto

Tuve que trasladarme al Mercado Central para poder entrevistarme con él, porque tanto en el Ayuntamiento como en el café, y hasta en su mismo domicilio (tal es el número de ocupaciones con las que cuenta), su estancia es, además de corta, la mayoría de las veces circunstancial.

Por eso encaminé mis pasos al Mercado Central. Allí tenía la seguridad de encontrarle, puesto que el cargo que desempeña (inmejorablemente) de presidente de la comisión de Mercados, le retiene en aquel centro gran cantidad de tiempo.

Es sencillo este hombre, pero de una sencillez extraordinaria. Y esta misma sencillez hizo, que cuando dió comienzo nuestra charla, le creyese un poco exotérico. Pero nada de exotéricismos. A medida que nuestra conversación avanzaba, me fui dando perfecta cuenta de que era un hombre de una naturalidad pasmosa. Y pienso lo bien que estaríamos si todos fuésemos en este sentido como don Vicente. Franqueza, sinceridad. Nada de preámbulos queriendo aparentar lo que no somos, y pocas pretensiones; por muy justificadas que éstas sean.

Trabajemos con ahínco, con regocijo, que el trabajo jamás deja de rendir su fruto. Las buenas obras las debemos llevar a efecto por propio convencimiento, y nunca debemos confundir una ideología pura y limpia con una cuestión financiera. El ideal, igual que la poesía, ha de ser puramente espiritual. Aquel que la lleva sólo en los labios, pero no en el alma, es un sér despreciable. Bien reciente tenemos el ejemplo que nos dan los socialistas que por el lucro, por la ambición, han atropellado aun sus doctrinas, y aquí tenemos un Partido que parecía impotente, completamente desprestigiado, y convertido en una «Agencia de Enchufismos».

Sobre poco más o menos, aquí está reflejada la teoría de este honrado concejal y consumado blasquista.

No blasquista de hace cuatro semanas o cuatro años, no; de toda su vida.

«Yo me dice», era maquinista naval, y por cuestión de industria abandonó aquella profesión por la que tanto cariño siento. Comencé a militar en el Partido de Blasco por el año 95, cuando nuestro Mesías daba comienzo a su titánica obra de redentor. Debo hacerle constar que nunca fui apasionado, y mucho menos fanático. Estuve, estoy y estaré al lado del Maestro, porque verdaderamente ha sido él el único hombre que tanto política como literariamente ha llegado a convencerme. Siempre trabajé cuanto pude por esta causa, a la que amo muy de veras. Pero entienda usted que jamás fui partidario de hacer ostentaciones de ninguna índole. Me satisface más trabajar activa y silenciosamente en beneficio del Partido, de aquellos correligionarios míos a quienes lícitamente puedo ayudar. Hemos de ser humanitarios para con todos, pero si éstos comparten nuestra misma ideología, justo es y lógico que nos preocupemos por ellos siempre y muy particularmente. ¿No le parece?

«Usted fué ya en otra ocasión concejal, ¿verdad?»

«Sí. Cuando la famosa y brutal dictadura irrumpió en el poder público, yo formaba también parte del Municipio también como concejal, por el mismo distrito que hoy, o sea por el del Puerto. Entiendo que los pescadores me quieren, y desde luego puede usted dar por seguro que no hacen otra cosa que corresponder al cariño que yo siento por ellos. Porque yo a los pescadores les quiero de verdad. Figúrese que no tengo motivos para otra cosa. Hijo de pescadores, criado entre ellos, y aquella fué mi primera impresión, como ya le decía antes. Creo que está justificada esta predilección, que es naturalísima.»

«Y en su cargo actual como presidente de esta comisión de Mercados, ¿cómo se desenvuelve?»

El Partido de Unión Republicana al Maestro

Ante el IV Aniversario de la muerte de nuestro insigne Maestro, primero que se cumple bajo el régimen que ansiara el patriota esclarecido para su pueblo, el Comité Pro Homenaje Blasco Ibáñez, recogiendo el sentir de la masa blasquista, ha acordado ofrendar en Menton, ante su féretro, a los familiares, un álbum con las firmas de todos los afiliados al Partido de Unión Republicana de la ciudad que será entregado por los representantes de la Junta Municipal de Valencia y Comité Político.

Con el fin de abreviar los trabajos de recopilación de pliegos, se ruega a todos los correligionarios de la capital se pasen por los casinos donde estén afiliados, para contribuir con su firma a tan sencillo como valioso homenaje.

El plazo para remitir los pliegos terminará el día 22.

«Ah, perfectamente. Desde luego que son muchas preocupaciones, pero comprenda usted que si no fuese por ellas, la vida no tendría ningún aliciente. Desde que yo estoy aquí, hemos introducido varias reformas, entre otras la inhabilitación de un trozo de pescadería. Proyectos no faltan. Todos ellos tienden, ¡claro está!, al perfeccionamiento de nuestros hermosos mercados.»

«De política, ¿no me dice nada, don Vicente?»

«¡Ya salió aquello! A mí, aunque algo extraordinario, le confesaré que más que la alta, me preocupa la pequeña política. Usted tratará seguramente de pedirme opinión sobre partidos, y sobre cosas así, y yo solamente le diré que a mí nada me parece mejor que lo nuestro. Lerroux gobernará y, desde luego, lo hará mejor y más seriamente que todos estos gobiernos débiles... que desde el 14 de Abril se vienen sucediendo. En cuanto a la «posse» adoptada últimamente por el gran caudillo, le diré que me parece inmejorable. Aplaudo asimismo su silencio, contra lo que ha dicho en su reciente discurso pronunciado en Madrid el que fué ministro de la Gobernación, don Miguel Maura. Lerroux no es, no puede ser Maura, ni algo que se le parezca. Cuando él habla, habla el país. Y es (al menos yo lo creo así) una insensatez pedirle a un hombre de esta categoría que hable por hablar.»

«¿Nada más, don Vicente?»

«Yo no soy hombre de reportajes, amigo mío. Soy mejor, un hombre de trabajo. Por eso no creo que mi conversación con usted deba ver la luz pública en EL PUEBLO. Sin embargo, usted puede hacer lo que crea conveniente. Sobre todo no olvide que soy blasquista de siempre y que lo será hasta que me muera. Además no se olvide si es que publica esta conversación, de hacer manifiesto el gran cariño que profeso a los pescadores.»

Don Vicente San Vicente Montoro piensa que su charla no tiene importancia, pero yo no lo creo como él. Y por eso, la doy a la publicidad. Un blasquista honrado, trabajador y consciente, que ha vivido luchando siempre por el ideal, de una manera altruista y silenciosa, merece unas columnas de EL PUEBLO y la atención de sus lectores.

JUAN L. ESTRELLA

Asociación de la Prensa valenciana

Los periodistas valencianos se reúnen y acuden a llamamiento de la Alcaldía, para los pobres

Los periodistas valencianos se reunieron ayer para la renovación bienal de su junta directiva, quedando constituida en la siguiente forma:

Presidente, Julio Giménez. Vicepresidente, Olegario Cifre. Secretario, Enrique Bohorques. Vicesecretario, Lucas Ferrer. Tesorero, Salvador Dasi. Vocales: Terencio Puig, Vicente Meseguer, José Fernández Serrano, Juan Aragón.

Siempre atentos los periodistas valencianos a los llamamientos que se les hace, acordaron entregar al Alcalde de Valencia 500 pesetas para la Asociación de Caridad, respondiendo así al que la representación de la ciudad hizo a los valencianos.

Conferencia de don Ricardo Samper

ALBAIDA

El domingo, día 24, a las 3'30 de la tarde, dará una conferencia el prestigioso letrado y diputado a Cortes don Ricardo Samper, en el Ideal Cinema de esta ciudad, desarrollando un tema de actualidad política.

El acto ha sido organizado por los correligionarios de Albalá.

¿HUMORISMO...?

Las condecoraciones del Papa El "Espolón de Oro" y algo más

Roma.—El Papa ha condecorado al rey de Italia, a su hijo, a Mussolini, al ministro de Negocios Extranjeros, Grandi, y al embajador fascista en el Vaticano. Los periódicos fascistas italianos dan la noticia, asegurando que el Papa ha concedido al rey y a los ministros del fascio las condecoraciones más altas, que sólo llevan en el mundo tres o cuatro personas más. Y... sin que se den cuenta del humorismo que ello supone, los periódicos fascistas aseguran que la Gran Cruz de Cristo, otorgada al rey, sólo la llevaban... Don Félix de Borbón, príncipe consorte de Luxemburgo, y el señor Leguía, ex presidente del Perú que ha sido en estos últimos tiempos condecorado y declarado traidor a su patria...

A Mussolini, el Papa le ha concedido el Espolón de Oro, que también ostentan sólo tres personas en el mundo: el mariscal Plensudski, el rey Fuad de Egipto y este rey de Afganistán, que ha sido expulsado de su país y procesado por robo... Y tiene gracia que este Espolón de Oro se ha concedido por el Papa a dos mahometanos y a dos dictadores ex revolucionarios y ex anticlericales... A Grandi y De Vecchi el Papa ha concedido... «la orden de Pio IX», es decir, la Orden del Papa que fué gran enemigo del Resurgimiento italiano, y contra el cual Garibaldi hizo la guerra tres veces.

Y Pio IX apeló contra los patriotas italianos a las tropas francesas. La oposición de Pio IX a la independencia y unidad italiana fue tan grande que el pueblo romano quiso lanzar al Tiber el ídolo que contenía el Papa muerto.

Nosotros creemos que el Papa ha querido divertirse concediendo estas condecoraciones a los fascistas, al rey y a sus ministros, a menos que el humorismo del Papa sea involuntario.

Se anuncia que el Papa concederá la Rosa de Oro a la reina de Italia.

«No se fie la reina de Italia! Esta condecoración no ha sido precisamente un amuleto para la ex reina de España.

Ayuntamiento

El día 3 de Febrero próximo, a las doce horas, se celebrará en estas Casas Consistoriales la subasta para el arriendo de la recaudación del arbitrio sobre Peso público de los poblados de Benicarló, Benifarrag, Benimaclet, Borbot, Campanar, Carpesa, Casas de Bárcena, Mahuella-Tauladella-Rafalell, Masarrochos, Varas de Cuarte-San Vicente y Vara de Santo Tomás.

Las proposiciones, reintegradas con 3'60 pesetas, se presentarán en pliegos cerrados que contendrán también el resguardo de la fianza provisional y la cédula personal del licitador y se entregarán al señor presidente de la mesa en el acto de la subasta, con arreglo a lo dispuesto en el artículo 14 del reglamento de Contrataciones de 2 de Julio de 1924.

El pliego de condiciones, tarifa, modelo de proposición y demás antecedentes, estarán de manifiesto hasta la víspera de la subasta en el negociado correspondiente de la sección de Hacienda de este Ayuntamiento y han sido publicados en el «Boletín Oficial» número 262, correspondiente al día 3 del mes de Noviembre y los tipos de licitación en el número 8 del día 9 del mes actual.

Valencia 19 de Enero de 1932.—El Alcalde accidental, Alfaro.

Unión Republicana Autonomista

El entusiasmo de nuestros afiliados queda demostrado por la pronta contestación dada a la circular de Secretaría.

Tan pronto expiró el plazo que se concedía para remitir a Madrid los cuestionarios, los representantes de cada localidad se han apresurado a enviar las encuestas que son verdaderos documentos llenos de datos estadísticos de gran valor y que en su día darán un buenísimo resultado electoral.

Han cumplido este requisito las siguientes juntas municipales:

Luchente, Andilla, Tuéjar, Alberique, Albal, Losa del Obispo, Masalfasar, Camporrobles, Mislata, Sot de Chera, Loriguilla, Fabernes Blanques, Búrig, Almolens, Oheiva, Enguera, Llombay, Llaurí, Requena, Guadalupe, Anna, Lugar Nuevo de San Jerónimo, Godella, Almufas, Alcudia de Crespins, Fuente la Higüera, Montchevo, Almiserad, Terrateig, Lugar Nuevo de Fenollet, Benicolet, Corbera de Alcira, Mogente, Benagéber, Lugar Nuevo de la Corona, Oros, Pinet, Villar del Arzobispo, Gestalgar, Fuente Encarnoz, Riola, Torrelle, Benisano, Pedralva, Canet de Berenguer, Emperador, Ráfol de Salem, Bellús y Casas Altas, Marines, Torres-Torres, Benaguacil, Pofiña del Júcar, Benifayó, Faura. Total, 55 poblaciones en que sus dirigentes republicanos demuestran una vez más su amor al Partido que pertenecen.

Se avecinan momentos políticos de gran actividad y por tanto es conveniente que las agrupaciones republicanas de la capital y de la provincia que no hayan remitido las contestaciones al cuestionario, lo hagan en el plazo más próximo, con el fin de que el Partido Blasquista se halle estructurado para próximas luchas electorales en las que de una vez y para siempre hemos de dar la batalla a la reacción y consolidar definitivamente la República.

¡Republicanos: responded una vez más a la disciplina del Partido!

ADVERTENCIA: Las contestaciones deben hacerse en pliego aparte, y, a ser posible, vengan a máquina y que los datos, además de una precisa exactitud, han de ser lo más amplios posible.

Conforme indica el cuestionario mandado, la dirección para remitirlos ha de ser: Gerardo Carreres, Congreso de los diputados, Madrid.